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Corpo de Mestre Zanza será enterrado 
hoje, em Montes Claros

Concessionária 
realiza, hoje, operação 
para passagem de 
veículo na BR-135
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Montes Claros, terça-feira 26 de Outubro de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,56

Cotação eUrO - real

R$ 6,45

Gasolina

R$ 6,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,69 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 19º

O senador Carlos Viana 
(PSD), vice-líder do Gover-
no no Senado, visitou neste 
último fim de semana os 
municípios de São Francisco, 
Janaúba e Pirapora, no Norte 
de Minas, na companhia do 
seu filho, o advogado Samuel 
Viana e do deputado estadual 
Arlen Santiago.  Na sexta-fei-
ra eles estiveram na cidade 
ribeirinha de São Francisco, 
com lideranças políticas e à 
noite em Janaúba na inaugu-
ração da primeira etapa de 
reforma do Projeto Gorutu-
ba, localizado no município 
de Nova Porteirinha.

As secretarias de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa) e de Desenvolvimen-
to Econômico (Sede) realizam, amanhã (27), 
a abertura do “Seminário de Promoção de 
Exportações para o Setor de Suínos de Minas 
Gerais”.

A Amams esteve participando da  Intersolar, 
a maior feira de negócios do setor de energia 
solar da América Latina, realizada em São Paulo, 
e atraiu uma empresa ligada a um grande Fundo 
de Investimentos que firmou o compromisso de 
realizar um aporte de R$ 150  milhões.

Câmara Municipal cria 
banco de empregos para 
mulheres vítimas de 
violência
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Seminário on-line 
apresenta oportunidades 
de negócios a 
suinocultores mineiros

Senador Carlos Viana visita municípios 
norte-mineiros no último fim de semana

DIVULGAÇÃO

amams atrai 
R$ 150 milhões em
investimentos para 
o Norte de Minas

O mês de Outubro já é conhecido mundialmente como um mês 
marcado por ações afirmativas relacionadas à prevenção e diagnósti-
co precoce do câncer de mama. O movimento, conhecido como Ou-
tubro Rosa, é celebrado anualmente desde os anos 90. E o objetivo 
da campanha é compartilhar e alertar a sociedade sobre o diagnóstico 
precoce do câncer de mama. 

‘Outubro Rosa: Prevenção do 
câncer de mama’ do Rotary Club 
de Montes Claros Oeste A Câmara dos Deputados analisará nesta 

semana a Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) 23/21, que muda o pagamento de 
precatórios (dívidas do governo com sen-
tença judicial definitiva).  O deputado fede-
ral Delegado Marcelo Freitas informa que a 
proposta foi aprovada na última quinta-feira 
(21) por uma comissão especial, chegará ao 
Plenário em forma de substitutivo.

Marcelo Freitas defende aprovação de PEC dos 
Precatórios

DIVULGAÇAO

POLÍTICa 4

POLÍTICa 4

DIVULGAÇÃO

O corpo de João Pimenta dos Santos, o Mestre Zanza será enterrado 
hoje (27), no Cemitério do Bonfim, em horário ainda a ser marcado. Con-
siderado um dos maiores ícones do folclore de Minas Gerais, Mestre Zanza, 
que tinha 88 anos, morreu no início da manhã de ontem, em decorrência 
de parada cardíaca. CIdadE 7
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Uma pergunta aos empreende-
dores da área de Alimentação: vocês 
pesam os seus produtos na hora que 
eles são entregues? Caso não, pode 
ser que você já tenha sofrido preju-
ízo, recebendo uma quantidade me-
nor do que o comprado.

Essa é uma das pegadinhas que 
podem acontecer no mundo de 
quem trabalha na área da Alimenta-
ção, se não houver uma conferência 
adequada. São tantos procedimentos 
básicos que precisam estar alinhados, 
que nada melhor do que um curso 
para orientar o empreendedor que 
já tem o negócio ou aquele que quer 
começar pelo caminho certo. Dessa 
forma, vou lançar no dia 26 de ou-
tubro o curso Sucesso na Cozinha, 
com mentorias, com o objetivo de 
incentivar e motivar as pessoas a em-
preenderem de forma segura na área 
de alimentos.

Adquiri muita experiência du-
rante a minha trajetória profissional 
onde comecei fazendo coxinha na 
cozinha e hoje sou consultora. Posso 
afirmar que existem dois tipos de em-

preendedores. Um é aquele que quer 
empreender, mas sempre tem uma 
desculpa (filho pequeno, cozinha é 
pequena, entre diversos outros mo-
tivos). O segundo tipo é aquele que 
começa sem base alguma, correndo o 
risco do insucesso.

Por esse propósito trabalho com 
consultoria, ajudando as pessoas a 
não perderem dinheiro, nem a espe-
rança.

O primeiro módulo do curso é o 
básico abrangendo conceitos de ad-
ministração, formatação de custos, 
segurança de alimentos, redes so-
ciais, cotação e controle de compra e 
de recebimento. Mas já posso adian-
tar os principais erros cometidos pe-
los empreendedores e como evitá-los 
para ter sucesso na cozinha:

1) Sociedade – geralmente a so-
ciedade na área de Alimentação é 
formada por famílias ou amigos, em 
que todo mundo acha que é patrão. 
Fuja de sociedade, a família de ambos 
os lados se envolve. Mas caso precise 
de um sócio, o casamento perfeito só 
acontece se definir as regras no iní-

cio. Por exemplo, você cuida da ope-
ração e eu do financeiro, e um nunca 
pode interferir no serviço do outro;

2) Falta de foco - Se montar uma 
casa de bolos, dedique-se para fazer 
o melhor. O foco facilita na estrutu-
ração do projeto. Não queria abraçar 
o mundo, aposte somente nos bolos. 
Pesquise nas redes sociais, como Ins-
tagram e Facebook, a opinião dos mo-
radores daquele bairro sobre quais 
estabelecimentos faltam no local. Não 
entre na modinha de montar o que já 
está em alta;

3) Gastos desnecessários - Na 
hora de montar sua cozinha, compre 
apenas os equipamentos necessários 
apenas após a elaboração do cardá-
pio;

4) Não se abrir para as redes so-
ciais – Esses canais são um mundo 
de oportunidades para divulgar o seu 
produto. Você pode apostar em Marke-
ting e Comunicação por meio de reels e 
fotos, além de interagir com o público. 
Portanto aposte nas redes;

5) Misturar finanças – Separe o di-
nheiro de casa, do negócio. Deixe uma 
reserva até que o negócio amadureça 
e se torne conhecido. Essa reserva vai 
bancar os compromissos financeiros 
fixos e básicos;

6) Já começar grande – Avalie a 
necessidade de abrir um estabeleci-
mento, que gera muito mais custo ou 
a opção de começar em casa com ser-
viços de delivery. Caso abra uma loja 
física não deixe de oferecer o serviço 
de delivery, uma das modalidades 
mais utilizadas pelos clientes.

7) Não se atentar ao básico de se-
gurança os alimentos – Siga o manual 
de segurança dos alimentos. Ele deta-
lha todas as exigências que os estabe-
lecimentos devem seguir na área da 
alimentação, desde aquisição, arma-
zenamento, manipulação, preparo, 
transporte e descarte dos alimentos. 
Um negócio que não cumpre devida-
mente esses requisitos corre o risco de 
levar uma multa ou ser fechado pela 
Anvisa – Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária.

Ele cobre cerca de 71% do nosso 
planeta, conecta populações, mer-
cados e representa uma parte im-
portante da nossa herança natural 
e cultural. Fornece mais da metade 
do oxigênio que respiramos, exerce 
um papel vital no ciclo da água e no 
equilíbrio climático, abriga grande 
biodiversidade, além de ser fonte 
importante de serviços ambientais 
para o planeta. Mas o oceano, com 
sua imensa importância para a vida 
na Terra, enfrenta perigosas amea-
ças e necessita de esforços imedia-
tos de todos para reverter o ciclo de 
declínio em sua saúde e produtivi-
dade.

O mais recente relatório do 

Painel Intergovernamental sobre 
Mudanças Climáticas (IPCC), publi-
cado em agosto deste ano, demons-
trou que o aquecimento do planeta 
terá consequências muito graves 
para toda a humanidade, mas tam-
bém revela que ainda podemos agir 
para evitar um futuro distópico. In-
felizmente, já é certo que o aumento 
da temperatura média da Terra deve 
ampliar os fenômenos climáticos ex-
tremos por todas as regiões do plane-
ta, oferecendo riscos ainda maiores 
para as regiões costeiras e cidades 
litorâneas. 

O cenário é muito desafiador 
para o Brasil, que precisa ampliar seu 
compromisso com a conservação do 

mar e dos recursos marinhos. Afinal, 
possuímos aproximadamente 8.500 
quilômetros de extensão costeira, 
onde se concentra quase um quarto 
da nossa população, englobando cer-
ca de 400 municípios, distribuídos ao 
longo de 17 estados e perfazendo cer-
ca de 30% de toda a riqueza do país, 
de acordo com dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE).

Nossa ampla área banhada pelo 
oceano possui enorme diversidade 
de ecossistemas e espécies, onde se 
destaca a maior faixa contínua de 
manguezais protegidos do mundo 
(entre os estados do Amapá e Ma-
ranhão) e os únicos ecossistemas 

recifais do Atlântico Sul. Precisa-
mos reconhecer que a biodiversi-
dade costeira e marinha é o nosso 
melhor sistema de defesa natural na 
luta contra as mudanças climáticas. 
Estudos comprovam que o oceano 
absorveu, provavelmente, entre 
20% e 30% das emissões causadas 
por atividades humanas totais de 
dióxido de carbono (CO2) desde 
os anos 1980. Além disso, segundo 
o Fundo Monetário Internacional 
(FMI), cada baleia captura cerca de 
33 toneladas de CO2 durante sua 
vida, enquanto uma árvore, duran-
te o mesmo período, contribui com 
3% da absorção de carbono de uma 
baleia.

Ontem no Rio, o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, ficou 
ainda mais deslumbrado com sua provável candidatura à presidência 
da República ao ouvir do prefeito Eduardo Paes que ele é o gran-
de nome para suceder a Bolsonaro. Mesmo com esse encantamento 
todo, o senador Rodrigo Pacheco sabe que não tem nada a perder, 
pois ainda tem mais quatro anos no Senado. Um dos articuladores da 
sua candidatura é Aécio Neves. No Senado, ele tem tornado seu nome 
conhecido não só em Minas, mas em uma boa parte do Brasil. Mas da-
qui para frente, Rodrigo Pacheco, com certeza, levará várias caneladas 
do presidente Jair Bolsonaro, que se considera um dos responsáveis 
pela eleição de Pacheco à presidência do Senado, atendendo a um pe-
dido do hoje inimigo, o ex-presidente Davi Alcolumbre, que continua 
dificultando a sabatina de André Mendonca ao STF.

SILVEIRA qUE O LUGAR DE ANASTASIA

O ex-deputado Alexandre Silveira, hoje braço direito e esquerdo 
do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, e suplente do senador 
Antônio Anastásia, não esconde de mais ninguém que é candidato ao 
Senado e fala que Anastasia quer um lugar num tribunal. No entanto, 
o senador Anastasia já anunciou que vai disputar a reeleição em 2022. 
Muita gente pergunta como ele fica com Anastásia já trabalhando pela 
sua reeleição?

ZEMA CRITICA PT

A confirmação da candidatura do ex-governador Fernando Pi-
mentel à Câmara Federal no ano que vem, parece ter incomodado 
o governador Romeu Zema que voltou a criticar a administração do 
petista. Zema disse que cortou 50 mil cargos no Estado e questionou 
as contratações: “quantas empresas no Brasil têm 50 mil cargos? Acho 
que os Correios e um ou outro bancão deve ter isso, acho que nem a 
Petrobras tem. Tinha contrato lá de aluguel de carro que nós renova-
mos e caiu 90% o valor. A gente vê que as ferramentas de controle no 
Brasil não funcionam, porque o que fizeram lá era para ter colocado 
para fora quem fez isso há muito tempo. Ele ficou lá até o último dia, 
arrasou com o Estado, foi uma gestão ou na maior incompetência 
possível ou então criminosa. Ou uma mescla das duas coisas.” As de-
clarações de Zema foram no YouTube.

VEM MAIS POLêMICA NA CâMARA

Mais uma Proposta de Emenda à Constituição (PEC) endossada 
pela cúpula do Senado, pode ampliar a barganha política por cargos 
de embaixador do Brasil, indicados exclusivamente pelo presiden-
te. Os parlamentares querem se livrar de uma amarra ao retirar da 
Constituição trecho que os obriga a abrir mão do mandato antes de 
assumir a chefia dos postos diplomáticos de maior prestígio no ex-
terior. A PEC despertou preocupações de que possa abrir a porteira 
para a captura política das embaixadas pelo Centrão. Hoje, Bolsonaro 
já admite que houve roubos, apesar da sua gestão, e vem sugerindo 
que a situação seria pior caso o PT, seu adversário político no segun-
do turno das eleições passadas, tivesse conquistado a Presidência da 
República. Segundo Bolsonaro, não seria o ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva – principal concorrente para a próxima disputa – que 
resolveria os problemas do país.

CIRO LANçA SLOGAN DE CAMPANHA

O PDT lançou uma campanha para reverberar o nome de seu 
pré-candidato a presidência da República, Ciro Gomes. Com o slo-
gan “Prefiro Ciro”, estão sendo projetadas imagens e frases a favor do 
candidato, em prédios de diversas cidades brasileiras. Em Belo Hori-
zonte, as projeções começaram na sexta-feira, com a frase estampada 
em prédios no Centro e no Bairro Santo Antônio. O mesmo acontece 
em capitais como São Paulo, Brasília, Porto Alegre, Rio de Janeiro e 
Salvador. Nas redes sociais, Ciro compartilhou fotos de seus apoiado-
res próximos às projeções feitas em Belo Horizonte. 

Licença e afastamento do servidor 
público: Como funciona? (Parte 2)

as consequências da saúde 
mental com o Covid-19

aGNaLdO BaSTOS
adVOGadO, aTuaNTE NO dIREITO adMINISTRaTIVO, 
ESPECIaLISTa EM CauSaS ENVOLVENdO CONCuRSOS 

PúBLICOS E SERVIdORES PúBLICOS

GIOVaNNI RIBEIRO 
JORNaLISTa

O isolamento social pela atual pan-
demia pode levar a um sentimento 
de solidão, por sua vez relacionado 
a quadros de ansiedade e depressão. 
Também pode impactar sobre a mor-
bimortalidade da população. A ideia 
aqui é avaliar fatores relacionados à 
resiliência ou maior suscetibilidade 
entre aqueles expostos à solidão.

A quarentena em adultos geral-
mente tem efeitos psicológicos negati-
vos, como confusão, raiva e sofrimento 
pós-traumático. A duração da quaren-
tena, medos de infecção, tédio, frustra-
ção, falta de suprimentos necessários, 
falta de informação, perda financeira e 
estigma parecem aumentar o risco de 
resultados psicológicos negativos.

A duração da solidão foi mais forte-
mente correlacionada com os sintomas 
de saúde mental do que a intensidade 
da solidão. Ansiedade generalizada 
e social também foram associadas ao 
isolamento. Foram encontradas asso-

ciações entre isolamento/solidão e ide-
ação suicida, automutilação e compor-
tamentos alimentares desordenados. 
Em um estudo que avaliou problemas 
de saúde mental após isolamento 
forçado em pandemias anteriores, as 
crianças submetidas a quarentena tive-
ram cinco vezes mais chances do que 
os controles de necessitar de serviços 
de saúde mental.

Tiro por mim, que hoje, me encon-
tro separado, o quanto o isolamento 
social afetou seriamente o meu con-
vívio social, proporcionando descon-
fortos mentais, como ansiedade. Hoje, 
vivo procurando me reencontra no 
mundo. 

Existem muitas estratégias que 
podem ser empregadas para garantir 
bem-estar e boa saúde mental. A maio-
ria delas envolve encontrar maneiras 
de se distrair (manter-se ocupado) ou 
formas de se conectar com outras pes-
soas (apesar das circunstâncias).

A distração trabalha para ajudá-lo 
a evitar refletir sobre tudo o que está 
errado, que é um fator de risco para 
ficar deprimido. Dessa forma, assumir 
pequenos projetos ou encontrar ou-
tras formas de ocupar a cabeça podem 
ajudar a manter o humor.

Por outro lado, permanecer sociá-
vel de maneiras não tradicionais pode 
ajudá-lo a se sentir menos isolado e 
combater a solidão. Porém, se não 
podemos ir a lugares ou interagir so-
cialmente com muitas pessoas nesse 
momento, o que fazer?

Faço coisas que antes não teriam 
muito prazer, como ler, correr, fazer 
academia e assistir filmes para evitar as 
minhas crises de ansiedade. 

Sabemos que o brasileiro é um 
povo bastante gregário. Gosta de es-
tar com a família no Natal e no Ano-
Novo. Como vivemos um período de 
distanciamento social, muita gente se 

sentiu sozinha nesse período. Este foi 
meu caso, que acabei evitando aglo-
merações para evitar o contágio com 
as pessoas, ainda que fossem parentes. 

Hoje, vivemos uma nova era, uma 
nova forma de socializar com as outras 
pessoas. Sabemos que depois da apli-
cação das vacinas contra o covid-19, 
ainda existem muitas pessoas temerá-
rias em se contaminar. Evitam aglome-
rações, não saem de casa devidamente 
equipados com a máscara, o gel em 
álcool na bolsa e por ai vai.

Às vezes esquecemos que nossa 
saúde física e mental estão delicada-
mente entrelaçadas. Portanto, se você 
passar 14 dias sem fazer nenhum exer-
cício, isso terá um efeito prejudicial na 
sua capacidade de lidar mentalmente. 

Essa foi uma das melhores formas 
que encontrei para livrar-me do estres-
se absurdo que vinha me matando. Es-
pero que você também faça isso, por 
que é muito bom para a saúde mental.

Licença para acompanhar cônjuge

Você também pode se ausentar do 
serviço público para acompanhar seu 
cônjuge ou companheiro(a) que foi 
transferido para outro Município ou 
Estado, no Brasil ou no exterior.

Não é obrigatório que o seu côn-
juge seja servidor público, inclusive, 
ele(ela) pode ser funcionário de em-
presa privada.

Também, não existe um limite de 
tempo para essa licença, mas o perí-
odo de ausência não será somado ao 
tempo de serviço e a sua remunera-
ção não será paga.

No entanto, se o seu cônjuge tam-
bém for servidor público e ocorrer 
a remoção dele(a) por interesse da 
administração pública, abre a possibi-
lidade de você também ser removido 
para acompanhá-lo.

Licença e afastamento para ativi-
dade política e mandato eletivo

Os servidores públicos (exceto 
membros do Judiciário e do Minis-
tério Público) podem concorrer a 
mandatos eletivos, como deputados, 
senadores, prefeitos, vereadores, etc.

Nesse caso, desde a véspera do 
registro da candidatura na Justiça 
Eleitoral, o servidor público pode se 

licenciar durante o pleito eleitoral.
Porém, se o servidor exercer cargo 

de direção, chefia, assessoramento, 
arrecadação ou fiscalização, é obriga-
tória a sua licença do serviço público, 
desde o registro da candidatura e em 
até 10 dias após o pleito eleitoral.

Essa licença será remunerada e 
pode durar no máximo 3 meses.

Se for eleito, independente do 
cargo que o servidor público exercer, 
ele deve pedir o seu afastamento do car-
go em razão do mandato eletivo.

quanto à remuneração, você preci-

sa verificar as regras do artigo 94 da lei 
8.112 – clique aqui.

Licença maternidade e paternida-
de

A servidora pública que seja mãe 
biológica ou adotiva tem direito a licen-
ça-maternidade de 180 dias, recebendo 
sua remuneração normalmente.

Já ao servidor que seja pai, tem di-
reito a licença-paternidade por 20 dias 
consecutivos, podendo ser prorrogada 
por 15 dias, desde que faça o pedido 
em até 2 dias úteis após o nascimento, a 
adoção ou da obtenção de guarda judi-
cial do seu filho.
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7 erros comuns de quem 
trabalha com alimentos

Precisamos de soluções para garantir 
a resiliência e a saúde do oceano (Parte 1)

ELaINE dE aRaúJO
ESPECIaLISTa EM SEGuRaNça dE aLIMENTOS PELO 

INSTITuTO dE TECNOLOGIa dE aLIMENTOS (ITaL)

LIZIaNE CESCHIM aLBERTI
OCEaNÓGRaFa E aNaLISTa dE CONSERVaçãO da BIOdIVER-

SIdadE Na FuNdaçãO GRuPO BOTICáRIO

JaNaÍNa BuMBEER
dOuTORa EM ECOLOGIa E CONSERVaçãO COM FOCO EM 

aMBIENTES MaRINHOS E ESPECIaLISTa EM CONSERVaçãO da 
BIOdIVERSIdadE Na FuNdaçãO GRuPO BOTICáRIO

PACHECO MIRA NA CAMPANHA 
A PRESIDENTE
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Comissão aumenta pena para homicídio 
cometido em razão de condição de idoso

Petrobras diz que não há perspectiva para 
estabilização do preço dos combustíveis

Cadeirante destaca políticas da 
educação específica para alunos 
especiais

Comissão aprova sanções administrativas e 
políticas para fraudes no Programa Bolsa Família

Astronauta bebe 
mijo no espaço?

Arrrg que nojo... espia só seu 
menino... Cotoquinho agora não 
quer mais ir para o espaço de jei-
to maneira nenhuma... para ele já 
deu esse negócio de ir para lua... 
marte e qualquer outro lugar que 
não seja a nossa boa terrinha de 
sempre... é que ele ficou sabendo 
que os astronautas quando sente 
sede eles simplesmente miram o 
pingolin rumo a boca e despeja 
o liquido quente e salgado... até 
saciar a sede... ui... ui...ui...coisi-
nha nojenta... mesmo o xixi sendo 
dele... Ué e tu ainda queres o mijo 
seja de qualquer um? Assim tu pe-
gas pesado... Mas esse papinho ta 
meio que nojento... Já pensou se 
isso vira moda? Ah não... eu não 
bebo xixi nem que fosse gelado 
né? quente?

Goiaba combate a rugas

Eita que agora eu vi a coisa fe-
der de uma vez por todas... uma 
conceituada faculdade de São Pau-
lo a Unesp descobriu que o creme 
de goiaba e tinga para diminuir e 
até acabar com as rugas... é isso 
mesmo... Agora quando essa no-
tícia for amplamente divulgada as 
goiabas vão simplesmente sumir 
dos supermercados e o preço 
vai subir as alturas... Oh... espia 
só... não vá pegar as goiabas e 
lambrecar a cara e achar que sua 
cara de maracujá vai ficar lisinha 
igual bundinha de criança... Se tu 
lambrecares vai ficar ruim.. pois é 
o creme industrializado que tem 
esse poder de melhorar... Oh mi-
nha gente... vamos aceitar que o 
tempo passa e os pés de galinha... 
pato... chega e fica...

Bomba!!! Caiu o Ministro 
Lewandowski

Pois aqui tu sabes de tudo no 
ato quando acontece o fato pois 
não é que o Supremo Tribunal 
Federal tem menos um membro? 
Pois veja só o que aconteceu o mi-
nistro Ricardo Lewandowski caiu... 
Pois eu vou lhe dizer uma coisa 
quando eu digo que caiu...foi um 
tombo que ele levou na escada e 
fraturou algumas costelas e agora 
está acamado e se recuperando... 
uns dizem que foi praga do Garo-
tinho o que tinha uma boa vida no 
xilindró na ex-cidade Maravilhosa 
e depois de peitar o juiz Bretas... 
ele o mandou para um xilindró 
federal de segurança máxima e ai 
acho que foi praga mas pegou na 
pessoa errada... ue ele não relator 
de caso algum do Cabral...oh cha-
tura.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois então seu menino... nes-
se momento estou deixando as 
coisas sérias de lado e partindo le-
galzinho para o nosso besteirol de 
cada dia que é melhor do que ficar 
falando do Sapinho que já foi para 
o brejo... e tenho que oxigenar o 
meu glorioso Coquinho com uma 
bitelona dose de bom humor - Um 
dia uma minhoquinha das mais 
safadinhas caminhava alegremente 
pela rua e eis que de repente ela 
encontra um panelão bem gran-
dão cheiinho de macarrão cozi-
do... então o que a minhoquinha 
safadinha grita para todo mundo 
ouvir? Ebaaaaaaaaaaaaaaaaaaaa-
aaaaaaaaaaaaa é suruba e pulou 
dentro do panelão cheiinha de 
macarrão grosso... cruzes que coi-
sinha mais safadinha não né não? 
Até tu minhoquinha? O mundo ta 
mesmo virado... é.

Brasil tem que 
olhar prá frente

Oh minha gente... eu não 
consigo entender e não aguento 
alguns políticos da esquerda fali-

da que vive insistindo em Comissão 
da Verdade Mineira... outros querem 
mudar a lei da anistia para punir pes-
soas da ditadura... E enquanto isso 
os ‘demenores’ continuam aterrori-
zando... estuprando... e promovendo 
terror e zombando da sociedade e 
esses mesmos políticos fingem que 
nada acontece... Tem que olhar para o 
futuro... prá frente e o eleitor tem que 
dar uma banana bem dada para esses 
estudiosos... políticos de mierdas e 
apoiar quem realmente vive a realida-
de do dia a dia e olha para o presente 
e futuro... Chega desses demagogos 
de discursos chulos…

Cura gay fez uma 
tremenda vítima

Não... não e mil vezes não minha 
gente mais que biita... Espia só... eu 
não sou contra e nem a favor aos gay 
e meninas dos pezinhos ligeiramente 
grandões... E cada um dá cada o que 
sente bem e o que pode... Só não 
aceito a minoria querer impor sobre 
a maioria... isso não... Mas o que es-
tou querendo te dizer que quem des-
denha quer comprar... O criador da 
cura gay e que pregava em todos os 
templos desse mundão sem porteira 
simplesmente cansou de ser homem 
e declarou que na verdade gosta mes-
mo é de homem e declarou ser gay... 
E agora fazer o que com a pregação 
dele de que gay tem cura? Oh coisi-
nha encapetada confusa.

Rir é o melhor remédio

Eu já sabia e agora mais do que 
nunca é que vou usar um remédio 
para todas as doenças... sabe qual é? 
Rir... isso mesmo... mas tem que ser 
uma risada gostosa... espontânea... 
e os cientista já comprovaram que 
isso faz melhorar todo o sistema de 
defesa do nosso corpito... Eu não en-
tendo como é que tem gente que fica 
de cara amarrotada e acha que cara 
fechada é sinal de respeito ou coisa 
parecida... Cara feia é sinal de fome... 
feiura e vontade de cagar... O negó-
cio é rir... é mais gostoso... não custa 
nadica de nada e cria um ambiente 
legal... Foge de pessoas que são mal 
humoradas... afinal isso contagia para 
pior... Então vamos rir é melhor e te 
faz ficar biito... veró.

Tu sabes o que é 
ataque de pelanca?

Ah não sabe mesmo? Deixa estar... 
mas como Clodoaldo é cultura eu vou 
te contar tudinho e assim que souber 
vai cuidar para não ter o famoso ata-
que de pelanca.. Isso quer dizer... 
a pessoa que dá pití e chilique por 
qualquer coisa e sem motivo... ape-
nas por puro estrelismo... Entendeu 
agora? Pois cuidado para nunquinha 
na vida ter ataque de pelanca... tem 
muita gente com poder no Paço que 
anda tendo ataque de pelanca a todo 
o momento... E é por isso que existe 
um montão de reclamação... um dia 
desses uma pessoa foi vista dando 
ataque de pelanca no hospital Alpheu 
de quadros. Pois tem muito artista 
por aí né?

Montei no Porco

Pois muito que bem minha gente 
mais boazinha e chiquetesima... eu 
estou picando a mula... deitando o ca-
belo... caindo no capinado e capando 
o gato... enfim eu disse tudo isso para 
dizer que estou indo embora mesmo 
e só volto amanhã se Deus quiser e 
acho bom aprender a se comportar... 
pois não estarei por perto para te 
acudires de jeito nenhum e por favor 
lembre - “A ninguém torneis mal por 
mal. Se for possível, quando depen-
der de vós, tende paz com todos os 
homens.” Bíblia Sagrada... para pen-
sar mesmo

O Fuso de hoje é – Os famigera-
dos Direitos humanos que só serve 
para irritar o cidadão de bem e vivem 
defendendo bandidos e fora da lei ele 
foi criado numa época de ditadura... 
Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é – Aquele ór-
gão que um dia representou bem os 
homens fortes do Paço que iria abrir 
a caixa preta para mostrar o tantão 
funcionário fantasma e não o fez... Oh 
coisa feia... Xô... sai... Fui.

Última

A Comissão de Seguridade So-
cial e Família aprovou o Projeto de 
Lei 512/20, que prevê sanções espe-
cíficas para os ocupantes de cargos 
eletivos e empregos públicos que 
receberem indevidamente o bene-
fício do Bolsa Família. O objetivo é 
combater fraudes no programa.

A relatora, deputada Adriana 
Ventura (Novo-SP), recomendou a 
aprovação. “Não podemos esquecer 
que o público-alvo do programa são 

crianças, adolescentes, gestantes e 
nutrizes em condições de pobreza 
e extrema pobreza, o que torna ain-
da mais reprováveis os desvios de 
recursos”, disse.

Conforme a proposta, ocupan-
tes de qualquer cargo público da 
União, estados, Distrito Federal e 
municípios inseridos indevidamen-
te no programa ficarão sujeitos à 
perda do emprego mediante pro-
cesso administrativo, assegurada a 

ampla defesa.

PERDA DO MANDATO | Já os 
parlamentares (como vereador e 
deputado) e integrantes do Poder 
Executivo (como secretário) inseri-
dos irregularmente no cadastro do 
programa poderão, respectivamen-
te, perder o mandato ou ficarem 
inabilitados para o exercício de 
qualquer cargo público por 8 anos.

O projeto é dos deputados Dra. 

Soraya Manato (PSL-ES) e Helio 
Lopes (PSL-RJ), e altera a lei que 
criou o programa Bolsa Família (Lei 
10.836/04).

TRAMITAçãO |  proposta será 
analisada agora pelas comissões 
de Trabalho, de Administração e 
Serviço Público; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania. Depois 
seguirá para o Plenário da Câmara. 
(Agência Câmara) 

O gerente-geral de Comerciali-
zação no Mercado Interno da Pe-
trobras, Sandro Barreto, disse na 
quinta-feira (21) aos integrantes 
da Comissão de Defesa do Consu-
midor da Câmara dos Deputados 
que ainda não há perspectiva para 
a estabilização dos preços dos com-
bustíveis. Ele explicou que existem 
pressões de aumento de consumo 
com o inverno no Hemisfério Nor-
te e com a aceleração da produção 
global a partir da melhoria dos nú-
meros da pandemia de Covid-19. 
O técnico informou que os países 

produtores de petróleo vêm au-
mentando a produção de deriva-
dos, mas não há como saber se o 
ponto de equilíbrio entre oferta e 
demanda está próximo dos preços. 
Por sua vez, o coordenador de De-
fesa da Concorrência da Agência 
Nacional do Petróleo (ANP), Bru-
no Caselli, afirmou que a alta de 
28,2% do etanol nos últimos seis 
meses está relacionada a opções 
das usinas sobre fabricar álcool 
ou açúcar, porém também reflete 
a alta mundial de todos os produ-
tos ligados ao setor de energia. 

No mesmo período, a gasolina 
subiu 16,5%. á para o presidente 
da Comissão de Defesa do Con-
sumidor, deputado Celso Russo-
manno (Republicanos-SP), ainda 
falta concorrência no setor de 
etanol. Ele pediu que os técnicos 
informem com mais detalhes se já 
está sendo praticada a venda dire-
ta das usinas para os postos nesse 
segmento.Sandro Barreto disse 
que, do preço médio da gasolina, 
de R$ 6,32, apenas R$ 2,18 são 
devidos à Petrobras. Os impostos 
estaduais e federais ficam com R$ 

2,40; os distribuidores e revende-
dores, com R$ 0,69; e o anidro, 
com R$ 1,06. Ele voltou a afirmar 
que a estatal tem preços livres, 
que seguem a flutuação internacio-
nal. “O mercado de commodities 
é extremamente volátil, nervoso. 
Taxa de câmbio também tem uma 
variação bastante intensa, às vezes 
de um dia para o outro. E o que a 
Petrobras busca na sua política de 
preços é justamente evitar o repas-
se dessa volatilidade imediata para 
a sua precificação no mercado bra-
sileiro”, declarou Barreto.

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeiran-
te (Rede) disse que é preciso que 
se crie uma frente parlamentar 
em defesa da educação para a in-
clusão de deficientes, que ainda 
deixa muito a deseja e que são 
poucas as vozes que se levan-
tam em favor dessas pessoas que 
tanto amor. Tem que aproveitar 
agora no fim da pandemia, onde 
os profissionais têm mais tempo. 
É preciso que as ações na prática 
que necessitam para melhorar. O 
vereador disse que ficou feliz com 
a decisão da secretária de Educa-
ção Continuada do Ministério da 
Educação (MEC) que as políticas 
públicas que beneficiam os alunos 
com necessidades especiais, não 
são efetuadas nas escolas. “A inclu-
são desses alunos não se faz com 
matrícula ou orçamento, é preciso 
possibilitar o acesso e a permanên-
cia desses estudantes nas escolas”, 
afirmou. 

Segundo ele, os recursos do go-
verno investidos no Atendimento 
Educacional Especializado (AEE) 
desses alunos não são aplicados 
nas escolas. Rodrigo afirmou que, 
em algumas escolas, ainda estão 
fechados os equipamentos que 
seriam usados nas salas de recur-
sos multifuncionais – que aten-
dem alunos com necessidades 

especiais. “As entidades envolvidas 
devem acompanhar a destinação 
desses recursos e avaliar como 
está sendo o processo de aprendi-
zagem”, destacou o parlamentar e 
lembrou que a proposta é que re-
alização da audiência, afirmou que 
houve um aumento nos recursos 
destinados à educação, porém há 
falhas na aplicação.

Cadeirante afirmou que as leis 
já existem, no entanto “precisa-
mos é de um controle maior sobre 
as aplicações dos recursos para a 
educação especial, pois somos um 
país que temos discursos e pouca 

ação. As leis já existem. Precisa-
mos de um controle maior sobre 
as aplicações dos recursos, que vai 
ocorrer quando as comunidades 
civis dos municípios participarem, 
em forma de conselhos, da verifi-
cação de onde estão sendo aplica-
dos os recursos encaminhados aos 
municípios”, disse. 

Ao concluir disse que, segundo 
o diretor de estatísticas educa-
cionais do Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas (INEP), no 
Brasil existem 108.695 escolas que 
atendem aproximadamente 930 
mil alunos com deficiência. 81% 

desses alunos estudam em institui-
ções públicas e 19% em privadas. 
A maior parte desses alunos (69%) 
possui deficiência intelectual e, 
aproximadamente 15%, deficiência 
física. quando inspecionadas, 65% 
dessas escolas não possuíam ins-
talações adequadas para atender 
deficientes físicos, e apenas 24% 
utilizam o AAE. Apenas 43% dos 
alunos com cegueira se beneficiam 
do AEE. Ainda segundo o INEP, 
453 mil alunos com deficiência ini-
ciam o ensino fundamental, porém 
apenas 8.545 ingressam no ensino 
médio.

ASCOM/ CÂMARA 

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que a violência esta 
ficando epidêmica e os governos 
juntos e o Congresso Nacional 
precisam agir com mais rigor e 
com leis mais duras. De acordo 
com o parlamentar a Comissão 
de Defesa dos Direitos da Pes-
soa Idosa aprovou o Projeto de 
Lei 7769/17, que acrescenta um 
novo tipo de homicídio qualifica-
do ao Código Penal (Decreto-Lei 
2.848/40) – o gerontocídio. Se-
gundo ele, trata-se do homicídio 
contra a pessoa em razão de sua 
condição de idoso. Ainda de acor-
do com o vereador, o autor do 
projeto é o, que considera que há 
razões de condição de idoso quan-
do o crime envolve violência do-
méstica e familiar; ou menosprezo 
ou discriminação à condição do 
idoso. Destaca o vereador que a 

pena prevista é a mesma para os 
demais tipos de homicídios quali-
ficados, como o feminicídio, por 
exemplo: 12 a 30 anos de reclu-
são. Para os homicídios simples, a 
pena é de reclusão de 6 a 20 anos. 
A pena será aumentada de 1/3 até 
a metade se o crime for pratica-
do: - por parentes afins ou con-
sanguíneos; - contra pessoa idosa 
sem discernimento, ou com o dis-
cernimento prejudicado; ‘contra 
pessoa idosa com deficiência; na 
presença de descendente ou de 
ascendente da vítima.” O parecer 
do relator, foi pela aprovação da 
matéria, com emenda de redação/ 
Ao finalizar disse que “A fragili-
dade física e muitas vezes mental 
torna os idosos vulneráveis a en-
godos e agressões físicas e psico-
lógicas”, disse. 

A proposta também prevê a in-

clusão do gerontocídio na Lei de 
Crimes Hediondos (8.072/90). Os 
crimes hediondos são insuscetí-

veis de fiança e devem ter a pena 
cumprida inicialmente em regime 
fechado ( VS)
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FFO iniciou a análise de proposições ontem segunda (25); 

Marcelo Freitas defende aprovação de PEC 
dos Precatórios

Criação da Polícia Penal motiva audiência

Plenário pode votar novas formas de pagar 
dívida com imposto
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A Câmara dos Deputados ana-
lisará nesta semana a Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) 
23/21, que muda o pagamento de 
precatórios (dívidas do governo 
com sentença judicial definitiva). 

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas informa que a 
proposta foi aprovada na última 
quinta-feira (21) por uma comis-
são especial, chegará ao Plenário 
em forma de substitutivo, e con-
tribuirá para a viabilidade do pro-
grama Auxílio Brasil.

“O substitutivo limita o paga-
mento de precatórios, prevê des-
contos e reajusta os saldos rema-
nescentes pela taxa Selic. Muda, 
ainda, o cálculo do teto de gastos 
públicos. Com isso, a ideia é criar 
folga orçamentária até 2022 para 
auxílio de R$ 400 mensais a 17 mi-
lhões de famílias em situação de 

vulnerabilidade”, afirma Marcelo 
Freitas. 

O parlamentar explica que a 
medida é necessária porque em 
2022 o montante em precatórios 
deverá alcançar R$ 89,1 bilhões, 
um acréscimo de R$ 34,4 bilhões 
em relação a 2021. 

“O Ministério da Economia 
avaliou que, se a PEC for aprova-
da ainda neste ano, poderão ser 
parcelados 47 precatórios, gerando 
economia de R$ 22,7 bilhões no 
próximo ano. Precatórios de até 60 
salários mínimos, hoje R$ 66 mil – 
sempre serão quitados à vista. Mas, 
ainda segundo a PEC, outros pre-
catórios poderão ser parcelados se 
a soma total vier a superar 2,6% da 
Receita Corrente Líquida (RCL) da 
União. Nesse caso, o parcelamento 
começará pelos de maior valor”, jus-
tifica Freitas. 

Sobre a correção dos saltos, o par-
lamentar pontua que todos os preca-
tórios passarão a ser corrigidos pela 
taxa de juros Selic, hoje em 5,25% 
ao ano. Atualmente, por decisão do 
Supremo Tribunal Federal (STF), a 
correção depende da natureza do 
precatório, podendo ser a Selic 
ou a inflação medida pelo Índice 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) mais 6% ao ano.

“A proposta do Poder Execu-
tivo estabelece ainda a possibi-
lidade de “encontro de contas” 
quando se tratar de precatórios 
e dívida ativa. Assim, um contri-
buinte com direito a precatório 
poderá usá-lo para quitar obri-
gações com a União. Regra simi-
lar valerá também para estados, 
Distrito Federal e municípios”, 
conclui Marcelo Freitas. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

Debater os reflexos da Emenda à 
Constituição Federal 104, de 2019, no 
ordenamento jurídico estadual, nota-
damente no que diz respeito à criação 
da Polícia Penal e sua necessária re-
gulamentação. Esse é o propósito da 
audiência da Comissão de Segurança 
Pública da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) que acontece 
hoje (26), às 9h30. A atividade foi re-
querida pelo presidente da comissão, 
deputado Sargento Rodrigues (PTB)

A Emenda à Constituição Federal 
104 incluiu a Polícia Penal como ór-
gão de segurança pública, formado 
pela transformação dos cargos dos 
atuais agentes penitenciários e equi-
valentes.

Atualmente, tramita na ALMG a 
Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) 53/20, que ajusta a Constitui-
ção Estadual às modificações trazidas 
pela citada emenda federal. O primei-
ro signatário da PEC é o deputado 
Delegado Heli Grilo (PSL).

A proposição dispõe exatamente 
sobre a Polícia Penal no âmbito de 
Minas Gerais, em especial sobre sua 
subordinação ao governador, a pre-
visão de Lei Orgânica e avaliação de 
desempenho para fins de promoção 
e progressão na carreira, sujeitas a re-
gras especiais. 

O deputado Sargento Rodrigues 
é também presidente da comissão es-
pecial responsável por emitir parecer 

sobre essa PEC. Ao ser eleito para a 
função, ele disse acreditar que, por 
se tratar de matéria de iniciativa de 
parlamentar, a PEC deve tramitar com 
rapidez. “Esta é uma matéria muito 
importante, uma vez que traremos 
para dentro do texto da Constitui-
ção estadual mais um reforço como 
carreira típica do Estado, adequando, 
por simetria, à Emenda Constitucio-
nal 104”, enfatizou.

Entre os convidados, constam a 
secretária de Estado de Planejamento 
e Gestão, Luisa Barreto, e o secretário 
de Justiça e Segurança Pública, Rogé-
rio Greco, além de dirigentes de enti-
dades representativas dos servidores 
da segurança pública. (Portal ALMG)

A atividade foi requerida pelo presidente das comissões de 
Segurança e Especial  da PEC 53, deputado Sargento Rodrigues

Em reunião nesta segunda-feira 
(25/10/21), a Comissão de Fiscali-
zação Financeira e Orçamentária 
(FFO) emitiu parecer favorável à 
aprovação do Projeto de Lei (PL) 
2.992/21, que amplia as formas 
que os contribuintes têm para qui-
tar débitos tributários. Com isso, a 
proposta já pode seguir para aná-
lise do Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
em 1° turno.

O projeto foi proposto pelo 
deputado Hely Tarqüínio (PV ) e 
recebeu parecer pela aprovação 
na forma do substitutivo n°1, apre-
sentado pela Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ), que faz ade-
quações na proposição à legislação 
em vigor.

Para ampliar as condições de 
pagamento de débitos tributários 
no Estado, o PL altera a Lei 6.763, 
de 1975, que consolida a legisla-
ção tributária de Minas Gerais.

Em linhas gerais, ele pretende 

possibilitar o pagamento de tri-
butos, inscritos ou não em dívida 
ativa, por meio da dação em paga-
mento (substituição do pagamen-
to original por outro) de imóveis, 
inclusive de titularidade de tercei-
ros, e a compensação dos débitos 
tributários com créditos de preca-
tório, admitindo-se também a utili-
zação de créditos de terceiros.

Diante das dificuldades econô-
micas geradas pela pandemia e da 
situação fiscal do Estado, o relator, 
deputado Cássio Soares (PSD), 
destacou que a implementação de 
medidas que favoreçam os contri-
buintes e facilitem a regularização 
de suas dívidas tributárias geram 
resultados positivos para a Fazen-
da Pública.

O projeto dispõe, assim, sobre 
a quitação de dívidas tributárias 
por meio da dação em pagamento 
de imóveis, a utilização e transfe-
rência de créditos acumulados de 
ICMS, a compensação no caso de 

restituição de imposto pago inde-
vidamente e o estorno de créditos. 

Mudança - O substitutivo n°1, 
acatado também pela FFO, supri-
me dispositivo que veda a apreen-
são de veículo por falta de paga-
mento de IPVA e outro que trata 
da recomposição da conta gráfica, 
uma espécie de extrato para apu-
ração do ICMS, no caso de escri-
turação de créditos ilegítimos ou 
indevidos. 

O primeiro, por ser matéria de 
outro projeto já em 2° turno. O 
segundo porque se trataria de um 
critério de apuração do débito ou 
de um procedimento de fiscaliza-
ção, o que seria matéria própria de 
regulamento. E ainda para evitar 
cumulatividade, pois, segundo en-
tendimento da comissão anterior, 
já há uma forma de cálculo do 
débito oriunda da quitação de cré-
ditos tributários com saldos credo-
res acumulados. (Portal ALMG)

Senador Carlos Viana visita municípios 
norte-mineiros no último fim de semana

R
I
C

X
A

N
D O senador Carlos Viana (PSD), 

vice-líder do Governo no Senado, vi-
sitou neste último fim de semana os 
municípios de São Francisco, Janaú-
ba e Pirapora, no Norte de Minas, na 
companhia do seu filho, o advogado 
Samuel Viana e do deputado estadu-
al Arlen Santiago.  Na sexta-feira eles 
estiveram na cidade ribeirinha de São 
Francisco, com lideranças políticas e à 
noite em Janaúba na inauguração da 
primeira etapa de reforma do Projeto 
Gorutuba, localizado no município de 
Nova Porteirinha. O projeto é conside-
rado o segundo maior projeto agrícola 
e de irrigação da América Latina.

De acordo com Viana, foram apli-
cados na reforma do projeto - que es-
tava com problemas de infraestrutura 
há mais de três anos nos canais que 
levam água até a área de irrigação - 12 
milhões de reais. A crise hídrica, asso-

ciada à falta de investimentos, quase 
pôs um fim ao projeto de irrigação 
Gorutuba. “Graças ao nosso empe-
nho e de outros políticos da região, as 
obras foram concluídas. Esse foi um 
compromisso de campanha assumido 
em 2018”, enfatizou o senador.

PIRAPORA - Em visita à cidade de 
Pirapora, o senador Carlos Viana jun-
tamente com o advogado Samuel Via-
na e o deputado estadual Arlen Santia-
go fizeram a entrega de um caminhão 
basculante zero km, além do anúncio 
de várias emendas para a saúde, edu-
cação e infraestrutura. Participaram da 
reunião na Orla de Pirapora, secretá-
rios municipais, vereadores, diretores 
de escolas municipais, lideranças po-
líticas regionais e representantes da 
sociedade civil. O advogado Samuel 
Viana destacou o cenário político da 

cidade e agradeceu o apoio dos pira-
porenses aos projetos do Senador.

O deputado Arlen Santiago infor-
mou que Unidades Básicas de Saúde 
UBS e oncologia serão equipadas e 
construídas com recursos já alocados 
para Pirapora. “Temos um carinho 
por Pirapora e precisamos criar mais 
projetos como ciclovias e para a pre-
servação e cuidado com o rio São 
Francisco”, destacou o senador Car-
los Viana. O senador alocou diversas 
emendas para Pirapora. O prefeito 
Alex Cesar agradeceu o empenho do 
senador Carlos Viana e do deputado 
estadual, Arlen Santiago e as emendas 
destinadas para a saúde, educação e 
infraestrutura. “É muito gratificante 
receber lideranças políticas em nossa 
cidade. Pirapora agradece o apoio de 
todos” concluiu o prefeito Alex César. 
(GIOVANNI RIBEIRO – Colaborador)
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Amams atrai R$ 150 milhões em 
investimentos para o Norte de Minas

Concessionária realiza, hoje, operação 
para passagem de veículo na BR-135

Fundação Dr. Moisés Magalhães Freire 
inicia a mais uma Sipat

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
esteve participando da  Intersolar, 
a maior feira de negócios do setor 
de energia solar da América Latina, 
realizada em São Paulo, e atraiu 
uma empresa ligada a um grande 
Fundo de Investimentos que fir-
mou o compromisso de realizar 
um aporte de R$ 150  milhões, ca-
bendo a Amams a identificação de 
áreas propícias para a instalação das 
usinas. Por questões de acordo de 
confidencialidade firmado com o 
investidor, a Superintendência de 
Desenvolvimento Econômico não 
divulgará o nome, que só será di-

vulgado após a definição de quais 
os municípios serão beneficiados.

A Amams buscou o fechamen-
to de novos negócios para a área 
de atuação da Associação. O supe-
rintendente de Desenvolvimento 
Econômico, Walter Moreira Abreu, 
participou de diversas reuniões du-
rante a feira, apresentando as van-
tagens para as empresas investirem 
na região. Tanto para a geração de 
energia, quanto para a fabricação 
de equipamentos e insumos para o 
setor fotovoltaico, a área mineira da 
Sudene  oferece vantagens competi-
tivas e comparativas que são muito 
significativas para a viabilidade dos 
investimentos. Grandes investimen-
tos já acontecem, principalmente 

no Norte de Minas, o que aumenta 
a demanda por produtos e mão de 
obra especializada.

Neste sentido, a Amams promo-
ve a divulgação destas vantagens 
entre empresários do setor, que 
estavam presentes na Intersolar.  A 
Associação Brasileira de Geração 
Distribuída (ABGD), colocou o 
seu stand na feira à disposição da 
Amams, que recebeu diversas em-
presas e empresários, que tiveram a 
oportunidade de conhecer melhor 
o que a região tem a oferecer. Além 
deste investimento foram prospec-
tados negócios com empresas fabri-
cantes e distribuidoras de equipa-
mentos para implantarem unidades 
industriais na região.

A concessionária que administra 
a BR-135 irá realizará hoje (26) e 
amanhã, uma operação para a pas-
sagem de uma carga superdimen-
sionada pela BR-135, entre Curvelo 
e Montes Claros. A previsão é que a 
carga passará pelo trecho entre às 
21h e 5h30 e contará com o apoio 
das 11ª e 14ª Companhia da Polícia 
Militar Rodoviária. A concessionária 
orienta para que os usuários redo-
brem a atenção ao trafegar pelos 
locais de interdição nesses dias e 
horários.

Devido a suas medidas - todo 
o conjunto do caminhão tem a 

dimensão de 5,43m de largura e 
5,55m de altura -, a carga ocupará 
toda a pista norte e parte da pista 
sul. O deslocamento será com velo-
cidade entre 20 a 40km/h, realizada 
em período noturno e se deslocan-
do em duas etapas.

Na primeira etapa, no dia 26 
de outubro, a carga sairá do km 
668, em Curvelo, seguindo sentido 
norte da BR-135, para um posto 
de combustíveis, no Km 513, em 
Buenópolis. No dia 27, acontece a 
segunda etapa da operação, a carga 
percorrerá o trecho até o entron-
camento LMG-653 com BR-135, 

no Km 367, em Montes Claros. No 
total, serão 307 km percorridos, 
acompanhada pelos recursos da 
concessionária e da 14ª CIA PMRV, 
na primeira etapa, e pela 11ª CIA 
PMRV, na segunda etapa, que au-
xiliarão nas interdições no sentido 
sul em pontos alternados para me-
lhor fluidez do tráfego.

Toda a programação poderá so-
frer alterações durante o desloca-
mento da carga superdimensiona-
da. Informações atualizadas sobre 
as condições de trânsito na BR-135 
podem ser obtidas pelo telefone: 
0800 0135 135.

A Fundação Dr. Moisés Maga-
lhães Freire deu início a mais uma 
Semana Interna de Prevenção de 
Acidentes (Sipat), na tarde desta 
segunda-feira (18/10), com a ce-
rimônia de abertura que contou 
com a participação do prefeito 
de Pirapora, Alex César e do se-
cretário de Governo, Paulo Rogé-
rio, que foram anfritionados pelo 
presidente da Fundação, Luis 
Gustavo Massa e pelo superinten-
dente, João Carlos Vieira. Diante 
dos colaboradores da Fundação, 
o prefeito Alex César fez o seu re-
conhecimento da importância dos 
profissionais no enfrentamento da 
pandemia e agradeceu pela dedica-

ção, perante um desafio tão gran-
de. “Momentos como esse, para 
reforçar os cuidados com a saúde 
e a segurança são primordiais para 
profissionais como vocês, que são 
tão importantes para a Saúde Pú-
blica de Pirapora. quero agradecê
-los por tudo o que fizeram e o que 
continuam fazendo pelo hospital e 
por nossa população”.

Com o objetivo de conscienti-
zar os colaboradores, sobre os cui-
dados com a saúde e a segurança, 
para além do ambiente hospitalar, 
a Comissão Interna de Prevenção 
de Acidentes (CIPA) da Fundação, 
traz como tema central da Sipat 
2021, o lema: “A atitude é individu-

al, mas a segurança é coletiva”. A 
programação foi iniciada nesta se-
gunda, no auditório do Centro de 
Educação Permanente em Saúde 
(CEPS), com a palestra do psicólo-
go Bruno Santos e com o sorteio 
de brindes para os participantes. 
Na tarde desta terça-feira, a pro-
gramação será sequenciada com a 
palestra motivacional da terapeu-
ta Sara Lemos e com mais sorteio 
de brindes. Na quarta-feira, será a 
vez do psicólogo Éder Lúcio, que 
falará sobre a Saúde Mental Infan-
til. A segurança no trânsito será o 
tema da palestra de quinta-feira, 
com Alessandro Pires. E na sexta, 
no fechamento da programação da 

Sipat, será realizado um bingo e o 
coquetel de encerramento.

OUTUBRO ROSA - A coorde-
nadora assistencial e a enfermeira 
do Centro Estadual de Atenção 
Especializada (CEAE) de Pirapo-
ra, Tariana Diniz e Daniela Gislei, 
compartilharam informações so-
bre a Campanha Outubro Rosa e 
os atendimentos prestados pelo 
CEAE. As profissionais levaram 
para os ouvintes orientações fun-
damentais, para a conscientização 
sobre a prevenção e a necessida-
de do diagnóstico precoce para o 
combate do câncer de mama e colo 
de útero. Além disso, as enfermei-

ras explicaram como são os aten-
dimentos do CEAE, todo o pro-
cesso de tratamento das pacientes 
e a estrutura disponibilizada pela 
entidade estadual de saúde, que 
atende as demandas de Saúde da 
Região de Pirapora e Coração de 
Jesus, totalizando 12 municípios.

De acordo com o balanço do 
CEAE, de janeiro até setembro, fo-
ram realizadas 1.912 mamografias 
e 434 atendimentos na especialida-
de de mastologia. No estudo popu-
lacional do público alvo (faixa etária 
de 50 a 69 anos) para a mamografia 
de rastreamento, foi concluído que 
só em Pirapora, existe a demanda 
de quase 6.000 mulheres. “Confor-

me preconiza o Ministério da Saúde 
e o Instituto Nacional do Câncer, a 
mamografia de rastreamento, que 
é o exame de rotina em mulheres 
sem sinais e sintomas de câncer de 
mama, é recomendada para a fai-
xa etária de 50 a 69 anos, a cada 
dois anos. No entanto, temos 
observado uma certa negligência 
em relação a isso, com um núme-
ro alto de ausências nos dias de 
exames. Precisamos conscientizar 
as mulheres para procurar as uni-
dades de saúde, para garantir os 
exames, consultas e o tratamento, 
se necessário”, destaca o gerente 
administrativo, Walclísio Alves de 
Souza Júnior. (Ascom PMP)

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, MACIA DHIANE DA CRUZ SANTOS, CPF/CNPJ nº 01869278607, ADILSON CARDOSO DOS
SANTOS, CPF/CNPJ nº 06120248650, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) BANCO RODOBENS S.A, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 6.110,96, em 20/10/2021, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 0034.6-2 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55497, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário BANCO RODOBENS S.A, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que
chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 21 de Outubro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, JOSE ADILSON ROSA RODRIGUES, CPF/CNPJ nº 03302700601, LILIANE LACERDA
RODRIGUES, CPF/CNPJ nº 04825863620, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço
do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000, no horário de
atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado
em três dias, o encargo no valor de R$ 3.927,08, em 23/08/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e
despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta
intimação, relativo ao contrato nº 844441911068-3 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 23336, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório São Francisco . Na hipótese de o pagamento ser
efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório São Francisco. Caso o pagamento não seja
realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou
visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida
obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor
fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao
conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 25 de Outubro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório São Francisco
Endereço: Avenida Montes Claros, 276, sala 101, Centro, São Francisco, MG - 39300-000
Horário de atendimento: De segunda à sexta, das 09:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE SÃO FRANCISCO - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório São Francisco, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a)
devedor(a) fiduciante, DENIS FABRICIO SILVA FONSECA, CPF/CNPJ nº 01400617626, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório São Francisco, Avenida Montes Claros, 276, sala 101,
Centro, São Francisco, MG - 39300-000, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a
partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 4.527,28, em
22/08/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 844441872927-2 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 22320, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório São Francisco . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório São Francisco. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento
perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao
credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o
direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos
termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

São Francisco, 25 de Outubro de 2021

Juliano Fagundes da Silveira

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

O deslocamento de 307 quilômetros será realizado em duas etapas 
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6 negóciOs

Câmara da Mulher Empreendedora 
de Moc lança campanha de Natal

Empreendedora remodela negócio e 
investe em atendimento humanizado

GIRLENO ALENCAR

O workshop “Método Visual 
Merchandising Thais Must” é uma 
iniciativa da Câmara da Mulher 
Empreendedora, através da Asso-
ciação Comercial Industrial e de 
Serviços de Montes Claros – ACI, 
para empreendedoras terem no-
ções básicas sobre as principais 
técnicas de Visual Merchandising. 
O evento “Prepare sua vitrine e 
promova solidariedade”, será no 
dia 16 de novembro, no auditório 
da entidade. A campanha é uma 
das ações que a Câmara da Mu-
lher Empreendedora planeja rea-
lizar nos próximos meses. Esta é a 
primeira entidade criada em prol 
do desenvolvimento do empreen-
dedorismo feminino de Montes 
Claros. “A importância desta Câ-
mara em vista de outras entidades 
já existentes é justamente o foco 
na representatividade feminina, 
especificamente no que diz res-
peito à questão empreendedora”, 
explica Ariane Galdino, presiden-

te.
O Workshop será realizado por 

Thais Must, especialista em visual 
merchandising, experiência, ino-
vação e interação entre marcas e 
consumidores. Os ingressos têm 
quantidade limitada, por ser um 
evento presencial, e estão à venda 
por R$ 150, sendo que associados 
pagam R$ 120. As primeiras trinta 
empreendedoras que participa-
rem do evento vão receber um 
selo da Câmara da Mulher Empre-
endedora. “O selo terá a missão 
de divulgar e de fortalecer a mar-
ca da entidade Câmara da Mulher 
Empreendedora e representa a 
responsabilidade social empresa-
rial daquele estabelecimento ou 
prestadora de serviço”, explica 
Ariane. “Toda a receita arrecadada 
será revertida para a compra de 
alimentos para instituições filan-
trópicas”. 

A empresária destaca que “esta 
será a oportunidade perfeita de 
lojistas compreenderem o cerne 
de suas empresas e marcas, ala-

vancar vendas e ir além de um 
negócio que venda apenas um 
produto, mas que se preocupa em 
também entregar experiência”. “A 
Câmara da Mulher empreendedo-
ra de Moc, juntamente com a ACI, 
inicia sua trajetória já engatando 
uma oportunidade destas empre-
sárias se capacitarem e ainda vis-
lumbrar o resultado de um fatu-
ramento mais relevante nas datas 
do black friday e, especialmente, 
no Natal”, completa Daniela Vas-
concelos.

Com o propósito de contribuir 
para o desenvolvimento empre-
endedor de mulheres, Jacqueline 
Reis, coordenadora do departa-
mento Comercial da ACI e Jacyara 
Mendes, coordenadora do PROE 
Estágios, convidaram mulheres 
com perfil empreendedor e asso-
ciativista para compor a Câmara 
da Mulher Empreendedora. Cria-
da com o objetivo de estimular 
a participação do segmento fe-
minino no âmbito da entidade, 
ressaltando o papel da mulher na 

economia regional. A posse da di-
retoria será no próximo dia 26 de 
novembro, na Federaminas, em 
Belo Horizonte.

Com o slogan ‘Por Todas e Para 

Todas’, o grupo pretende dar iní-
cio a uma história importante na 
ACI. “A Câmara da Mulher Empre-
endedora está aberta a todas que 
desejarem fazer parte de um pro-

jeto que reúne as melhores expec-
tativas de crescimento e reconhe-
cimento da força das mulheres 
empresárias montes-clarenses”, 
ressalta Ariane.  

Estimulada pela participação no 
Programa Brasil Mais, iniciativa que 
busca aumentar a produtividade e 
competitividade das empresas, a em-
preendedora Milene Santos Saraiva, 
em Montes Claros, adotou um novo 
modelo de negócio para manter-se 
ativa durante a pandemia.

“Há 15 anos fabricamos brindes 
personalizados para casamentos, 
formaturas e aniversários. E como as 
festas cessaram durante o período de 

isolamento social, tivemos que rein-
ventar o negócio em busca de novos 
clientes. Desde então, concentramos 
nossos esforços em oferecer chine-
los personalizados para empresas e, 
assim, conseguimos driblar a crise”, 
relata a empresária.

Segundo Milene, muitos empre-
gadores perceberam que pessoas 
que migraram para o home office 
precisariam de chinelos. E as peças 
personalizadas se tornaram uma 

estratégia eficaz para que o víncu-
lo entre colaboradores e empresas 
fosse preservado.

Outra iniciativa que ajudou a 
manter as vendas foi a produção de 
máscaras com a marca e o slogan 
das empresas. “A máscara passou a 
fazer parte do uniforme e se tornou 
um meio de divulgação. Hoje, em-
presários fornecem máscaras não 
apenas para seus funcionários, mas 
para clientes, como brinde. Enxer-

gamos essa oportunidade e fizemos 
muitos testes para chegarmos a um 
modelo confortável e seguro”, con-
ta.

A ideia deu tão certo que, atu-
almente, clientes que voltaram a 
realizar festas têm encomendado as 
peças personalizadas para oferecer 
aos convidados, junto com os chi-
nelos.

ATENDIMENTO 

PERSONALIZADO

Divulgação em rede social não é 
novidade para Milene. Ela sempre 
investiu em plataformas digitais, 
uma vez que a empresa vende para 
outros estados e países – já antes da 
pandemia, 85% das transações eram 
feitas on-line.

A experiência em atender de 
forma individualizada contribuiu 
para que a empresa se mantivesse 

próxima dos clientes, apesar das res-
trições ao convívio social. “Contrata-
mos e treinamos funcionários para 
oferecer um retorno mais rápido, 
exclusivo e humanizado. O cliente 
quer atenção e gosta de interagir e, 
muitas vezes, se incomoda em saber 
que há um robô do outro lado. Por 
isso, nossa prioridade passou a ser 
proximidade e eficiência no aten-
dimento”, explica. Tem dado certo. 
(Agência Sebrae)
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Morre Mestre Zanza, um dos maiores 
ícones do folclore mineiro

Museu inicia exposição do 
artista Osmar Oliva

cidade

GIRLENO ALENCAR

Morreu ontem em Montes 
Claros, João Pimenta dos Santos, 
popularmente conhecido como 
“Mestre Zanza” e um dos maio-
res ícones do folclore de Minas 
Gerais. Com 88 anos de idade, 
ele será enterrado hoje no Cemi-
tério do Bonfim. O seu corpo foi 
encontrado às 7 horas da manhã 
de ontem pelo seu filho, Junior, 
que dirige e criou o Museu dos 
Catopês. Na quinta-feira, Mestre 
Zanza sentiu os impactos da dia-
betes e foi levado ao hospital, 
quando foi tratado e liberado. 
Nos últimos anos ele deixou de 
participar dos desfiles, seja por 
causa da pandemia ou mesmo os 

impactos de uma queda. 
O seu corpo está sendo velado 

na sede da Associação dos Grupos 
de Folclore, no bairro Morrinhos, 
onde ele reside nos últimos 35 
anos.

As Festas de Agosto é a prin-
cipal manifestação cultural e reli-
giosa de Montes Claros. É realiza-
da desde 1824, antes mesmo da 
emancipação de Montes Claros, 
que ocorreu em 16 de outubro 
de 1832. A partir de 1982 a par-
te religiosa passou a ter agregada 
com o Festival Folclórico, com a rea-
lização de shows na praça da Matriz, 
em espaço aberto para grupos tradi-
cionais de todo Norte de Minas. Zan-
za comandava um dos três ternos de 
catopés de Nossa Senhora do Rosá-

rio. Ele lembrava que começou a ser 
catopé desde os dois anos de idade, 
levado pelo seu avo, que era escravo. 
Garante que ao nascer, sua mãe fez 
uma promessa e o entregou a Nossa 
Senhora do Rosário.

O secretário de Cultura, João Ro-
drigues, disse que o mestre Zanza 
deixa um grande legado para a cul-
tura de Montes Claros. “Ele deixa a 
maior manifestação da nossa cultura 
tradicional, ele que manteve essa 
representação e deixa a força dessa 
representação como legado. É uma 
perda enorme para a cultura. Além 
do que representava como chefe de 
um dos grupos de catopês, era presi-
dente da Associação. Foi quem lutou 
para que essas manifestações se for-
talecessem”, destaca Rodrigues.

O Museu Regional do Norte 
de Minas (MRNM), vinculado à 
Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) iniciou 
na sexta-feira e prossegue até 
dia 30, a exposição do artista vi-
sual e bordadeiro Osmar Oliva. 
Também escritor e fotógrafo, o 
professor Osmar Oliva integra o 
corpo docente do Departamento 
de Comunicação e Letras e do 
Programa de Pós-Graduação Stric-
to em Letras-Estudos Literários da 
Unimontes. A exposição virtual 
foi montada por Giuliano Vieira 
Mota, do Museu Regional, e pela 

Diretoria de Documentação e In-
formações (DDI) da Unimontes. 
A mostra poderá ser conferida até 
o dia 30 de outubro, nas platafor-
mas digitais, como facebook.com/
museuregionaldonortedeminas 
e instagram@museuregionalnm.

O professor e artista plástico 
Osmar Oliva lembra que começou 
a bordar em agosto de 2019, após 
a morte da sua mãe. O momento 
de luto foi vencido por meio dos 
bordados, que enfeitam tecidos e 
também folhas secas do Cerrado. 
O trabalho é delicado e sensível, 
com o uso de cores vibrantes e di-

versas. A exposição conta com 20 
obras com representações borda-
das da natureza, de pássaros, de  
mulheres e paisagens arquitetô-
nicas, com destaque para os casa-
rios antigos. Muitos bordados es-
tabelecem relações com a pintura 
e com a Literatura, já que o artista 
também é professor de literatura.

SKETCHBOOK - Neste mês, 
o MRNM promove também a ex-
posição virtual “Sketchbook- ca-
derno de ideias”, do artista plás-
tico Marcelo Dettogni. O artista 
apresenta parte de seu processo 

criativo, por meio de rascunhos 
e uso de aquarelas, lápis de cor, 
programas de computador e de-
senhos feitos a lápis. Um mundo 
mágico que ganha vida nas folhas 
em branco do seu ‘caderno de 
ideias’. Ao todo são 17 desenhos 
que retratam uma linguagem pró-
pria do artista, e que exploram 
todas as potencialidades, percur-
sos e memórias que emergem de 
estilos técnicos a personagens do 
pop e mitológicos, tendo como 
suporte o papel. A curadoria é da 
historiadora do Museu Regional, 
Karine Dias. (GA)



Montes Claros, terça-feira 26.10.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 seguRança pública

 
                 LEILÃO PÚBLICO  
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PADRE CARVALHO – MG 
LOCAL:  Rua São Geraldo n° 800 (garagem municipal) Padre Carvalho – MG 
DATA: 04/11/2021   HORÁRIO: 10:00 horas. 
 
VEÍCULOS: 13 Veículos: Fiat: Dôblo ambulância -  Palio Fire Way – Vivace – Weekend 
Adventure 1.8 16V – Renault: Clio EXP – Kangoo Rontan ambulância – VW: Gol 1.0 G-IV 
– M Benz: Sprinter Van 16 L – Ônibus Iveco  Wayclass  70C17HDE, Mascarello 29 L. 
MÁQUINA: Trator de esteira New Holland 7D – modelo: 8416143 B  ano: 2010. 
OUTROS:  Sucata: carteiras escolar – material de informática – equipamentos hospitalar e 
outros. 
OBS: Local para visitação do Ônibus Iveco – Av. Dep. Plínio Ribeiro n° 3969 Bairro: Santo 
Antônio II – Montes Claros  - MG. 
 
SINAL:  50%    COMISSÂO: 5% 
 

Informações: Fone: (38)3221-5324 / (38) 99909-7240/ 99125-4664 – Prefeitura Padre Carvalho: (38) 3238 8101 
  Edital completo no site deste leiloeiro. 

www.marcusviniciusleiloes.com.br /Email: marcusviniciusleiloes@yahoo.com.br 
Marcus Vinícius da Silva Leiloeiro Oficial Mat. 107 JUCEMG 

 
 

 
 
 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO SÁ/MG
AVISO DE PUBLICAÇÃO

PL Nº 093/2021 - PREGÃO PRESENCIAL Nº 047/2021 - OBJETO:

REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO
DE MATERIAIS ELÉTRICOS PARA ATENDER DEMANDA DAS
SECRETARIAS MUNICIPAIS DE FRANCISCO SÁ/MG. A abertura

da sessão será no dia 16 de novembro de 2021 às 09h00min. Telefone:

(38) 98816-0346 - Site: www.franciscosa.mg.gov.br ou e-mail:

licitacaofranciscosamg@gmail.com

Prefeito Municipal: Mário Osvaldo Rodrigues Casasanta

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 28/10/2021 às 10h 2º Leilão: dia 29/10/2021 às 10h

Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário BANCO 
RODOBENS S/A, inscrito no CNPJ/MF sob nº 33.603.457/0001-40, faz saber que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 
20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema de Financiamento Imobiliário, que institui 
alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão: dia 28 de Outubro de 2021 às 10:00 horas. Segundo 
Leilão: dia 29 de Outubro de 2021 às 10:00 horas. Local do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte 
Alegre – São Paulo/SP. As demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela 
internet. Descrição do Imóvel:  O lote de terreno de nº 22, da quadra “B”, com área superficial total de 126,00 m², situado 
na Rua Projetada 01, no Loteamento “TERRA JARDIM – MONTES CLAROS”, nesta cidade de Montes Claros/MG, com as 
seguintes medidas e confrontações: 7,00m de frente, igual dimensão nos fundos, por 18,00m de cada lado, confrontando 
pela frente com a Rua Projetada 01, pelo lado direito com o lote nº 21, pelo lado esquerdo com o lote nº 23, e pelos fundos 
com o lote nº 37. Matrícula nº 55.255 do Ofício do 2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG. Valor de Venda do Imóvel 
acima descrito: 1º Leilão R$ 50.200,00. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 83.487,78. Caso não haja 
licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão Extrajudicial, no dia 29 de 
Outubro de 2021, às 10:00 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou superior 
ao valor da dívida, dos débitos de IPTU, Condomínio, Encargos Legais e Contratuais, Prêmios de Seguros e Honorários 
Advocatícios.  Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar no site www.biasileiloes.com.br, até uma hora 
antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas do leilão e quaisquer outros débitos que o imóvel 
possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. O pagamento, em qualquer dos leilões, será à vista e em favor da 
Credora Fiduciária, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito pagamento mediante cheque. Correrão por conta 
do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, como: pagamento de 5% (cinco por cento) a 
título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública, Imposto de 
Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, 
averbações, etc. A escritura pública caso seja necessária será realizada em até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão 
será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, 
locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer irregularidades que porventura possam existir, 
seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, estado de conservação, 
localização, situação fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de regularização da área construída, esta 
será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica assegurado 
ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida 
acrescido de 5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por 
eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior proprietário(a). Na hipótese do imóvel 
arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, assim 
como suas respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades por 
eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com referência ao imóvel e ao 
procedimento ora realizado, bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

RODOBENS
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Caminhão-tanque 
carregado com 
combustíveis tomba

Macaco guariba é resgatado ferido e 
desidratado

UNAÍ | Adolescente de 15 anos 
é morto com tiro no pescoço 

Incêndio 
destrói parte 
de uma casa 
na zona rural

Jovem morre após 
bater motocicleta 
de frente com 
caminhão

Na manhã dessa segunda-feira 
(25), um caminhão-tanque carrega-
do com combustíveis tombou na BR-
135, em Montes Claros. O motorista 
foi socorrido em uma ambulância 
da Eco-135 e levado para o Hospital 
Universitário Clemente de Faria.

De acordo com as primeiras in-
formações do Corpo de Bombeiros, 
o caminhão transportava 750 litros 
de gasolina e dois mil litros de die-
sel. Até a publicação desta reporta-
gem, uma equipe dos bombeiros 
permanecia no local aguardando o 

transbordo da carga e fazendo o tra-
balho de prevenção a risco de explo-
são. Uma equipe da Polícia Militar de 
Meio Ambiente também acompanha 
a ocorrência. O acidente foi na altura 
do KM-375 e o trânsito não foi inter-
ditado.

No último sábado (23), um ma-
caco do tipo guariba foi resgatado 
ferido na zona rural de Unaí. A Po-
lícia Militar de Meio Ambiente foi 
acionada depois que o animal foi 
encontrado em cima de uma caixa 
d’água. Os militares conseguiram 
resgatar o primata, que estava desi-
dratado por ter ficado muito tempo 
exposto ao sol, e também tinha um 
corte profundo em um dos pés.

O macaco foi entregue aos cui-
dados da médica veterinária Juliana 
Ramos Dell Antonio, do Instituto 
Estadual de Florestas (IEF). Ela 
revelou que o animal aparenta ser 
idoso, a julgar pelos dentes, e que a 
lesão no membro inferior provavel-
mente foi provocada por ataque de 
cães ou outro tipo de animal.

“A ferida já tinha uns seis dias, 
no mínimo, pois possuía larvas 
de moscas. Foi feita a limpeza do 

ferimento e ele foi medicado com 
antiinflamatório, antibiótico e anal-
gésicos. Ele vai permanecer interna-
do, ainda não se sabe se vai ter con-
dições de ser solto na natureza”, 
apontou a veterinária.

No domingo, Juliana avaliou 
o macaco novamente e disse que 
apresentou melhoras e está se ali-
mentando bem sozinho. O estado 
de saúde dele é estável, mas conti-
nua internado e sendo medicado. 
“Importante salientar que, aqui 
em Unaí, não possuímos um local 
adequado para manter animais 
silvestres até sua reabilitação com-
pleta, portanto o que fazemos é dar 
os primeiros socorros e estabilizar 
o animal para o transporte até o 
Centro de Triagem e Reabilitação 
de Animais Silvestre (CETRAS) de 
Patos de Minas. Essa remoção será 
realizada ainda essa semana”, afir-
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Devido à falta de local e estru-

tura adequados, o IEF conta com 
apoio de parceiros voluntários que 
auxiliam em atendimentos como 

este. No sábado, logo após o resgate, 
ela contou com o apoio do professor 
Paulo Marcusso, da UFVJM. Já neste 
domingo teve o auxílio do professor 
Luiz Gustavo Cabral, da FACISA.

Na noite do último sábado 
(23), um adolescente de 15 anos 
foi morto com um tiro no pesco-
ço no bairro Novo Horizonte, em 
Unaí. Segundo a Polícia Militar, 
uma testemunha dos fatos contou 
que foi até o local buscar drogas 
e presenciou o suspeito, um ho-
mem de 30 anos, brincando com 
uma arma de fogo artesanal de 

calibre 12. Ao virar o rosto, ela 
ouviu o disparo, que atingiu o 
pescoço do jovem de 15 anos.

A testemunha diz que acredita 
que o tiro tenha sido acidental, 
mas o local do crime é conheci-
do como um ponto de tráfico de 
drogas, onde já foram realizadas 
diversas prisões e apreensões. Os 
militares foram acionados, mas a 

vítima já estava sem vida quando 
os policiais chegaram ao local.

Durante os trabalhos, um ho-
mem foi preso por desacato. De 
acordo com a PM, ele estava em-
briagado e tentou invadir o local, 
que estava isolado para a perícia 
da Polícia Civil. Após a perícia 
realizar os trabalhos de praxe, o 
corpo foi liberado e encaminha-

do para o Instituto Médico Legal 
de Unaí. A Polícia Militar procura 
pelo suspeito do crime, que fugiu 
após a ocorrência. Ele já possui 
diversas passagens por ameaça, 
roubo e tráfico de drogas. Ainda 
conforme a polícia, a vítima de 15 
anos também tinha envolvimento 
com o tráfico de drogas, segundo 
relataram alguns familiares.

Na noite do último domingo 
(24) um motociclista, de 23 anos, 
morreu em um acidente na BR-135, 
em Montes Claros. Segundo infor-
mações da Polícia Militar Rodoviária, 
ele bateu de frente com um cami-
nhão na altura do KM-382, perto da 
Comunidade de Lagoinha. O cami-
nhoneiro seguia sentido Bocaiuva 
e contou aos policiais que a moto 

invadiu a contramão sem motivo 
aparente.

Uma equipe do Samu chegou a 
ser acionada, mas Willian Jorge Alves 
não resistiu aos ferimentos e morreu 
no local. De acordo com a assessoria 
do Samu, ele sofreu traumatismo 
cranioencefálico grave e fratura no 
pescoço. As causas do acidente de-
vem ser apuradas pela Polícia Civil.

No último sábado (23), parte 
de uma casa desabou após um 
incêndio na residência, na zona 
rural de Taiobeiras. O Corpo de 
Bombeiros foi acionado e preci-
sou ir a pé até o local, que não 
era acessível por viatura. Ao che-
garem, as chamas já haviam sido 
apagadas por terceiros, mas os 

militares fizeram o rescaldo no cô-
modo que se incendiou.

O fogo provocou apenas danos 
materiais, mas não havia ninguém 
no local, e ninguém ficou ferido. 
Segundo testemunhas, o dono do 
imóvel mora na zona urbana de 
Taiobeiras. Não foi possível identi-
ficar as causas do incêndio.
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A juíza do Trabalho Valdete Souto Severo é um dos debatedores do evento 

ICA de UFMG discute saúde mental 
nos espaços acadêmicos

Semana do servidor público discute impactos 
da reforma aprovada

GIRLENO ALENCAR

Hoje, o Instituto de Ciências 
Agrárias da UFMG discute o tema 
“Refletindo os afetos e a saúde 
mental nos espaços acadêmicos” 
a ser abordado em palestra minis-
trada pelo professor Cledinaldo 
Aparecido Dias a partir das 19h em 
programação especial, que antece-
de a Semana do Conhecimento da 
UFMG, e reúne palestras e minicur-
sos. Amanhã, as professoras Neide 
de Oliveira e Clívia Possobom, mi-
nistram o minicurso “A formação em 
Extensão Universitária: histórico, 
contexto e perspectivas” entre 16h 
e 18h. A partir das 18h30, o profes-
sor Maximiliano Soares Pinto do ICA 
discute em sua palestra o tema “O 
Profissional pós-contemporâneo”. 
No último dia da programação o 

professor Luiz Carlos Gabriel Filho 
apresenta a palestra “O conheci-
mento acerca dos números numa 
perspectiva histórica e didática”.

A Pró-reitoria de Pesquisa divul-
gou a lista de relevâncias da XXX 
Semana Iniciação Científica. O ICA 
teve sete estudantes indicados na 
lista pelos trabalhos inscritos. Os 
projetos foram avaliados até segun-
da, dia 25 pelo comitê externo do 
evento. Na mesma data, os selecio-
nados terão os nomes divulgados, 
assim como também serão publicadas 
as orientações da apresentação final.  
Como nos anos anteriores, o Instituto 
de Ciências Agrárias (ICA) da UFMG 
realiza uma programação especial, 
que antecede a Semana do Conheci-
mento da UFMG, e reúne palestras e 
minicursos. Os eventos serão abertos 
à participação do público e transmiti-

dos ao vivo pelo YouTube da Unidade 
Acadêmica.  

Embora os eventos sejam abertos 
ao público, é necessária inscrição pré-
via pelo site da Semana do Conheci-
mento para a emissão de certificado 
de participação. Com o tema Transver-
salidade da ciência para construção de 
futuros, estão programados dois mini-
cursos e quatro palestras, o minicur-
so “Análise multivariada no software 
R: Pacote Multivariate Analysis” (link 
da transmissão), oferecido pelo pro-
fessor Alcinei Mistico Azevedo abre 
a programação do ICA na segunda, 
a partir das 16h. Na parte da noite, a 
partir das 19h, João Costa Júnior, que 
é gerente de marketing de uma plata-
forma de pecuária de precisão para 
redução de custos, ministra a palestra 
“A pesquisa é importante para o mer-
cado de trabalho?”.

Os impactos da Reforma Ad-
ministrativa proposta pela PEC 32 
serão discutidos hoje, em Montes 
Claros, na Semana do Servidor Pú-
blico, que está sendo realizada pelo 
Instituto Federal do Norte de Minas 
Gerais, em Montes Claros. Gilvan 
Nogueira Carvalho, procurador 
federal junto ao IFNMG, e Valdete 
Souto Severo, juíza do Trabalho no 
TRT4 e professora de Direito e Pro-
cesso do Trabalho na Universidade 
federal do Rio grande do Sul abor-
darão o tema.  O IFNMG promove-
rá até o dia 29, em atividades onli-
ne, a Semana do Servidor Público. 
A Pró-reitoria de Gestão de Pessoas 

preparou as atividades baseadas em 
temáticas que atendem demandas 
recorrentes do quadro de servi-
dores do Instituto. Serão palestras 
e debates realizados na forma de 
lives, transmitidas pelo canal do 
IFNMG no Youtube, e oficinas reali-
zadas pelo Google Meehhht.

Ontem a palestra foi “Conhe-
cendo o Guia Alimentar da Popula-
ção Brasileira”, com Bianca Blanco, 
nutricionista do IFSP. Amanhã a 
Palestra: “Reformas da Previdência 
Social, por Adriana Menezes, pro-
curadora federal da Universidade 
Federal de Juiz de Fora e professora 
de Direito Previdenciário e autora 

de obras jurídicas). 
Na sexta-feira (29), às 15 horas, 

a Palestra “Habilidades Socioemo-
cionais- qual a importância delas no 
ambiente de trabalho?, com Ilidia-
no Braz Silva, professor de educa-
ção socioemocional, antropologia 
cultural, sociologia e fundamentos 
antropológicos). As oficinas serão 
realizadas na quinta-feira (28/10), 
das 9h às 11h e das 14h às 15h, so-
bre os seguintes temas: SouGov – 
Férias; Oficina de Aposentadorias; 
Programa de Gestão; Licenças ca-
pacitação e qualificação; e Perícias 
médicas e Remoção por Motivo de 
Saúde. (GA)

As secretarias de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa) 
e de Desenvolvimento Econômico 
(Sede) realizam, amanhã (27), a 
abertura do “Seminário de Promo-
ção de Exportações para o Setor 
de Suínos de Minas Gerais”, com 
objetivo de informar a produtores 
e indústrias sobre mercados exter-
nos que têm valorizado o produto 
nacional. Em 2020, o faturamento 
mineiro do setor, com as vendas 
internacionais, cresceu 57,4%, em 
comparação ao ano anterior, fazen-
do com que Minas alcançasse uma 
receita total de US$ 40 milhões, 
conforme o Ministério da Indús-
tria, Comércio Exterior e Serviços 
(MDIC).

O seminário virtual, dividido 
em quatro encontros, reunirá re-
presentantes das agroindústrias, 
cooperativas e associações de sui-
nocultores estaduais em torno de 
um panorama de oportunidades de 
comércio desses produtos, em um 
cenário de demanda externa cres-
cente. O primeiro encontro será 
transmitido pelo canal da Sede no 
Youtube, a partir das 9h.

Nos três painéis temáticos se-
guintes, previstos para 3, 12 e 17 de 

novembro, participam adidos agrí-
colas e promotores comerciais das 
embaixadas brasileiras na Argenti-
na, África do Sul e em Singapura, 
respectivamente.

De acordo com o diretor de 
Promoção de Exportações da Sede, 
Marcello Faria, a programação foi 
idealizada para atender empresas 
em diferentes estágios de exporta-
ção - desde aquelas que já são gran-
des exportadoras até as iniciantes 
no comércio exterior. “Desta for-
ma, o seminário propiciará que 
trabalhemos em duas frentes prin-
cipais na política de exportações 
agroindustriais da parceria entre 
as secretarias de Desenvolvimen-
to Econômico e de Agricultura: a 
exportação de produtos de maior 
valor agregado e a diversificação de 
mercados”, explica Faria.

DIÁLOGO

A ação ocorre com o apoio do 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa); da Fede-
ração das Indústrias do Estado de 
Minas Gerais (Fiemg); a Associação 
dos Suinocultores de Minas Gerais 
(Asemg); e a Associação de Frigorífi-

cos de Minas Gerais, Espírito Santo 
e Distrito Federal (Afrig). Durante 
o primeiro dia de debates, estarão 
presentes, ainda, gerentes de negó-
cios do Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) e do Ban-
co do Brasil (BB) para comentar 
sobre linhas de financiamento es-
pecíficas para o setor exportador. 
Ao fim deste ciclo, será aberta uma 
rodada de perguntas e respostas 
dos ouvintes.

Para o superintendente de Ino-
vação e Economia Agropecuária 
da Seapa, Carlos Eduardo Oliveira 
Bovo, o Governo de Minas, junto 
às instituições parceiras, tem se 
empenhado para ouvir e atender 
às demandas de diversos setores do 
agronegócio por diversificação de 
destinos para exportação, além de 
orientação para os trâmites legais e 
hábitos de consumo de mercados 
ainda não explorados. “A gente per-
cebe que Minas, apesar de ser um 
grande produtor de alimentos agro-
pecuários e agroindustriais, po-
deria exportar muito mais; então, 
nossa estratégia é viabilizar uma 
perspectiva de negócios internacio-
nais para essas cadeias produtivas 
que já têm estrutura e organização 

MERCADO INTERNACIONAL 

Seminário on-line apresenta oportunidades 
de negócios a suinocultores mineiros

Produtores recebem placas de identificação 
do ATeG

para a entrada em um processo de 
comércio externo”, explica.

EXPORTAçãO DE
CARNE SUÍNA

O Brasil é o quarto maior pro-
dutor e exportador mundial de 
carne suína, segundo os dados do 
Departamento de Agricultura dos 
EUA. O país atingiu, em 2020, um 
rebanho efetivo de 41 milhões de 
cabeças, conforme o Instituto Bra-

sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). Por sua vez, Minas Gerais 
figura também na quarta colocação 
do ranking nacional de exportado-
res do produto, de acordo com o 
IBGE, somando 5 milhões de cabe-
ças no último ano. No entanto, o 
crescimento do rebanho nacional 
(1,4% superior a 2019) e estadual 
(1% maior), por si só, não justifica o 
aumento do comércio externo.

Dentre os fatores que promove-
ram os embarques de produtos su-

ínos brasileiros e de Minas Gerais, 
estão a maior procura do consumi-
dor asiático que, nos últimos anos, 
tem visto uma significativa redução 
na oferta chinesa, cujos rebanhos 
vêm sofrendo com a Peste Suína 
Africana. Segundo o Indicador do 
Suíno Vivo Cepea/Esalq, a média 
de preços do quilo do produto na-
cional, nos oito primeiros meses de 
2021, foi 21,8% superior ao mesmo 
período do ano anterior. (Portal 
Seapa)

Os produtores rurais de 16 muni-
cípios receberam as placas de identifi-
cação de participação em programas 
de Assistência Técnica e Gerencial 
(ATeG). As placas foram entregues pe-
los técnicos de campo aos participan-
tes, que são ou foram recentemente 
assistidos pelos ATeG Balde Cheio e 
AgroNordeste, nas cadeias da bovino-
cultura de leite e corte, apicultura e 
avicultura. “É motivo de orgulho para 
o produtor mostrar aos demais cole-
gas que está se profissionalizando. 

Eles estão sendo reconhecidos por 
estarem se diferenciando. E, para os 
técnicos, é o reconhecimento do tra-
balho, o posicionamento dele dentro 
das propriedades e no município de 
atuação”, destacou a supervisora das 
cadeias produtivas da bovinocultura 
no AgroNordeste, Abigair Duarte Ma-
tias.

Receberam as placas produtores 
de Grão Mogol, Janaúba, Jaíba, Verde-
lândia, São João da Ponte, Porteirinha, 
Varzelândia, Riacho dos Machados, 

São Romão, Japonvar, Lontra, Patis, 
Manga, Juvenília, Botumirim e Cris-
tália. Ainda neste mês, produtores 
de outros municípios receberão as 
placas. “Essa iniciativa dá visibilidade 
à assistência técnica e gerencial. Mui-
tos desses produtores não sonhavam 
em receber esse tipo de apoio e, ago-
ra, colhem resultados importantes. A 
placa é uma referência ao legado da 
ATeG na propriedade para as próxi-
mas gerações. Além disso, o produ-
tor, que é espelho para outros, ajuda 

a divulgar as boas práticas para quem 
quer mudar e não sabe por onde co-
meçar”.

O AgroNordeste é um projeto do 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa), através da 
Agência Nacional de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural (Anater) e em 
parceria com o Sistema CNA/SENAR, 
leva assistência técnica e gerencial a 
propriedades do semiárido no Nor-
deste e em Minas Gerais. (RICARDO 
GUIMARÃES – Colaborador)
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Zayla ameaça Samuel para Pilar. Cândida desconfia de Zayla. Dolores conforta 
Nélio pela suposta morte de seu pai, e Eudoro nota o carinho do rapaz por sua 
filha. Pilar se esconde de Samuel. Pedro conversa com Teresa sobre o casamento 
de Isabel. Teresa confronta Isabel sobre sua relação com Luísa. Pilar desabafa so-
bre as ameaças de Zayla com a Madre. Augusto tenta se explicar para Leopoldina. 
Gastão beija Isabel. Tonico provoca Samuel ao falar sobre Zayla. Lota decide fazer 

um velório simbólico para Batista. Teresa expulsa Luísa da quinta.

Eric comenta com Maria Pia que teme perder o amor de Bebeth. Antônia 
pergunta a Sabine se ela acredita que Lígia pudesse fazer alguma coisa contra 
Mirella. Bebeth conversa com Eric. Lourenço ajuda Nelito a cuidar de Cíntia. 
Antônia comenta com Domênico que estranhou quando Sabine lhe disse que 
Lígia teve uma crise nervosa ao saber da morte de Mirella. Maria Pia reage a um 
deboche de Bebeth e confronta a menina. Bebeth e Maria Pia se enfrentam. Neli-

to percebe um clima entre Cíntia e Lourenço. Bebeth pede a Sabine que demita Maria Pia e lhe ensine sobre 
os negócios. Márcio fica apreensivo com a atitude de Bebeth.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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PCC
BORBULHADO

GLORIAMIN
INACAPUZ

ANTICIOE
HORTADG
OANOMEAR

PSIQUIATRA
DUSBIII

BEGEALARMA
CINSTOP

CHAMEGOEA
USADALIS

AVICULTURA
AOZONZOS

(?) Niña,
fenômeno
meteoro-

lógico

Local para
exercícios
com arma

de fogo 

Dispositivo
contra-
ceptivo
interno

"Trem
das (?)",
sucesso
da MPB

(?)-horário,
o sentido
oposto ao
do relógio

País cuja
capital é
Bagdá

Bárbaro
que come

carne
humana

Aquele
que pro-
cura ouro
em rios

Significa
"tumor",

em
"mioma"

Divisão
da piscina
olímpica

Formato
do palito

de fósforo

Designar
alguém
para um

cargo

Museu de
Artes de
Niterói

Apên-
dices de
xícaras

A roupa
vendida

no brechó

Tontos;
ator-

doados

Concluído
Especialidade

culinária de Tia
Nastácia (TV)

Que saiu
em bolhas
(?) Maria,
jornalista

Vasilha
para

tomar
chimarrão

Minuto
(abrev.)
Tomba; 

vai ao chão
O disfarce 
do carrasco
Período fér-
til animal

3, em
romanos 
Gesto;
atitude

Vogais 
de "pera"
Lumino-
sidade

Flor-de-(?):
o lírio

Consoantes
de "tona"

Blusa femi-
nina curta
Categoria
do boxe

Atemoriza;
apavora

Atrai;
fascina

Cabo para
PCs 

Local de
esportes

Cinema
(abrev.)
Paixão;

xodó

Criação 
de aves
Hiato de
"Paola"

Quarta
letra

Cor da lã
natural

Plantação
de ver-
duras

Especia-
lista que
trata as
doenças
mentais

3/diu — mac — usb. 7/chamego — ginásio.

Maurílio acusa Marcão de ser seu cúmplice. José Alfredo orienta Maria Marta a 
dar continuidade a seu plano. Danielle tenta abrir o cofre de Maurílio. Pereira 
avisa ao delegado Tadeu que Marcão é cúmplice de Maurílio. Maria Marta procura 
Bruna. Marcão é preso. Bruna ajuda José Alfredo a abrir o cofre de Maurílio. Téo 
pensa em publicar a entrevista de Érika sobre Salvador. Salvador comemora a 
venda de seus quadros. Carmem entrega a Jonas o cheque de Orville. Maurílio 

revela para Danielle a senha de seu cofre.José Alfredo abre o cofre de Maurílio. Etevaldo diz a Xana que Mí-
riam que ver seu casamento com Naná. Antônio se aconselha com Vicente. José Alfredo avisa a Maria Marta 
que Maria Ísis dormirá com ele na mansão. Silviano procura Merival. Cristina conta para Elivaldo que Marcão 
era informante de Maurílio. Carmem ateia fogo à loja de Jonas, mas acaba presa entre as chamas. Silviano fala 
com Maurílio na delegacia.

Clipe “Amor“, na voz de Dulce Maria e o coro das meninas do colégio Doce 
Horizonte. Nicole pede desculpa para Dulce Maria, mas faz pouco caso. Flávio 
telefona para Murilo e diz que sabe aonde está sua filha. Flávio conta que irá re-
tornar mais tarde para dizer quanto quer em troca da informação. Estefânia con-
versa com Rosana e diz que precisam contar para Gustavo sobre quem é Nicole 
e sua família antes do casamento. Cecília chora ao saber através de Fabiana que 

Gustavo e Nicole farão uma festa de noivado. Zeca revela para o pai que gosta de Juju, mas que está confuso 
com seus sentimentos. Vitor irá jantar na casa de Gustavo, mas pede para cozinhar para eles. Cecília faz uma 
oração e pede para que o casamento de Gustavo e Nicole não aconteça. Rosana revela para Gustavo que está 
sendo chantageada por Haydee e Flávio para que ela não conte o que sabia sobre eles. Madre Superiora conta 
sem querer sobre a festa de casamento de Nicole. Dulce Maria fica triste e chora.

Marina Ruy Barbosa faz rara aparição 
com o namorado em aeroporto

Ana Maria Braga ficará fora do ‘Mais Você’ 
por uma semana após acidente

Marina Ruy Barbosa e o namo-
rado, o deputado Guilherme Mus-
si, desembarcaram nesta segun-
da-feira (25) em aeroporto de São 
Paulos. Junto há 9 meses, o casal 
evita aparições públicas

Marina Ruy Barbosa e o namora-
do, o deputado federal Guilherme 
Mussi, foram clicados no aeroporto 
de Congonhas, em São Paulo, na 
tarde desta segunda-feira (25). Em 
rara aparição pública, o casal que 
está junto desde o primeiro semes-
tre tomou direções opostas após 
perceber a presença dos paparazzi.

Abordada por fãs, Marina tirou 

selfies, conversou com os admira-
dores e ainda posou para um dos 
fotógrafos, sem dispensar o uso da 
máscara de proteção contra a Co-
vid. No desembarque, a protago-
nista da série “Rio Connection”, na 
qual protagonizará cenas quentes, 
apostou em um look confortável 
com jeans e blusa de moletom.

NAMORADO DE MARINA EVI-
TOU FOTÓGRAFOS EM DESEM-
BARqUE COM ATRIZ

Enquanto isso, Guilherme man-
teve o semblante sério e acelerou 
o passo ao notar a presença dos 

profissionais. Os dois chegaram ao 
local acompanhados de seguran-
ças. Um dos guarda-costas auxiliou 
Marina a carregar as bagagens pelo 
saguão.

Discretos, a atriz e o deputado 
federal têm evitado exporem o re-
lacionamento. O primeiro flagra 
público do casal foi durante duran-
te leilão beneficente em Cannes, na 
França, em julho. Um mês antes, 
Marina celebrou seu aniversário na 
fazenda de Guilherme e reagiu ao 
receber algumas críticas por conta 
da comemoração durante a pande-
mia de Covid-19.

Ana Maria Braga vai ficar afas-
tada do seu programa matinal na 
TV Globo, o ‘Mais Você’. A dire-
tora da atração deu detalhes so-
bre o acidente doméstico sofrido 
pela apresentadora e de seu es-
tado de saúde enquanto continua 
internada no hospital

Ana Maria Braga segue em ob-
servação após sofrer uma queda 
na cozinha de casa neste domin-
go (24). A apresentadora, cuja 
ausência no “Mais Você “ desta 
segunda-feira (25) foi explicada 
durante o programa com deta-
lhes do acidente, está internada 
no hospital após bater a cabeça 
com a queda e realizar tomogra-
fia.

A diretora do programa e ami-
ga pessoal de Ana Maria Braga, 
Vivi de Marco deu entrevista ao 
“O Globo” contando detalhes de 
como tudo aconteceu, além de 
estimar que a apresentadora deve 
ficar afastada da atração matinal 
durante uma semana.

DIRETORA DO ‘MAIS VOCê’ 
DIZ qUE ANA MARIA BRAGA FI-
CARÁ AFASTADA POR UMA SEMA-
NA

“Ela [Ana] acordou ontem e 
desceu para a cozinha, onde es-
corregou e caiu. Bateu forte a ca-
beça, e, por isso, os filhos foram 
logo com ela para fazer uma to-
mografia. O Dr. Buzaid [médico] 

foi vê-la no fim do dia e viu que 
a pressão estava baixa”, contou 
a diretora e amiga de Ana, cuja 
saúde sempre impressionou se-
guidores.

“Ela está lá em observação e 
tomando os remédios necessá-
rios [no hospital]. Vamos ver se a 
gente consegue segurá-la em casa 
esta semana”, completou Vivi de 
Marco.

Enquanto passa pelo período 
de repouso, Ana Maria será subs-
tituída por Talitha Morete e Fabrí-
cio Battaglini no programa.

SUBSTITUTOS DO ‘MAIS 
VOCê’ TRANqUILIZAM FãS APÓS 
qUEDA DE ANA MARIA BRAGA: 
‘TUDO BEM’

No programa desta segun-
da-feira (25), os apresentadores 
substitutos de Ana Maria Braga 
atualizaram os fãs sobre a situ-
ação da jornalista, e garantiram 
que ela está bem.

O próprio perfil de Ana Ma-
ria Braga do Instagram, no qual 
costuma ser ativa assim como 
em outras redes sociais, também 
compartilhou, na mesma data, 
matéria jornalística sobre sua 
saúde, revelando que não há mo-
tivo para os fãs se preocuparem. 
“Estou bem”, diz o story da rede 

de fotos.

No programa ao vivo, os apre-
sentadores fizeram questão de 
mandar um beijo para Ana Maria 
Braga e esclarecer aos fãs para 
que não se preocupem. “A Ana 
levou um tombo em casa ontem, 
mas felizmente está tudo bem e 
ela fez questão de mandar um 
recado pedindo pra que a gente 
explicasse tudo muito bem”, afir-
mou Fabrício.

ANA MARIA BRAGA ‘NãO FRA-
TUROU NADA E NEM CORTOU’ 
EM qUEDA, GARANTEM COLE-
GAS

O comunicador também de-
talhou que a queda não teve ne-
nhuma consequência grave apa-
rente no corpo da apresentadora.

“queda são comuns em qual-
quer fase da vida. A Ana não fra-
turou nada e nem se cortou, mas 
era preciso um exame mais minu-
cioso, então ela fez uma tomogra-
fia”, explicou Battaglini.

“E, mesmo assim, o Dr. Bu-
zaid, que chegou ao hospital só 
no fim da tarde, achou melhor 
mantê-la em observação. Eu tam-
bém mando um beijo pra você, 
Ana. Nós estamos aqui desejando 
que você se recupere logo”, com-
pletou o substituto de Ana Maria.
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‘Outubro Rosa: Prevenção 
do câncer de mama’ do 
Rotary Club de Montes 
Claros Oeste

Câmara Municipal cria banco de empregos 
para mulheres vítimas de violência

Empresa desiste em caráter definitivo de 
fazer ponte no JK

11cidade

O mês de Outubro já é conhecido 
mundialmente como um mês marcado 
por ações afirmativas relacionadas à pre-
venção e diagnóstico precoce do câncer 
de mama. O movimento, conhecido 
como Outubro Rosa, é celebrado anu-
almente desde os anos 90. E o objetivo 
da campanha é compartilhar e alertar a 
sociedade sobre o diagnóstico precoce 
do câncer de mama.

O Rotary Club de Montes Claros 
Oeste participou do movimento, reali-
zando no dia 20 de outubro, às 19h30 
a palestra: “Outubro Rosa: Prevenção do 
câncer de mama”, ministrada pela médi-
ca Juliana Pires, mastologista do Hospital 
Dilson Godinho, especialista em cirurgia 

oncoplástica da mama e titular da socie-
dade brasileira de mastologia. Por conta 
da pandemia do coronavírus a reunião 
aconteceu no formato virtual e contou 
com a participação de companheiros e 
convidados.

Dirigindo aos rotarianos, Dra. Juliana 
falou sobre o câncer de mama, trouxe 
informações relevantes da incidência da 
doença, fatores de risco, da prevenção 
primária com a adoção de um estilo 
de vida saudável como: a prática de 
atividade física regular, alimentação 
saudável rica em frutas, saladas, pouca 
gordura, não fumar, evitar bebidas al-
coólicas, redução do stress, emagrecer 
e controlar o peso ideal que reduzem 

os riscos de contrair a doença. Da 
prevenção secundária, feita por ras-
treamento e exames regulares para 
o diagnóstico precoce da doença e a 
detecção do tumor em estágio inicial, 
geralmente assintomático, que tornam 
maiores as chances de cura.

Durante a palestra, ocorreram inú-
meras trocas e os rotarianos testemu-
nharam casos, fizeram questionamentos 
sobre a doença que foram respondidas 
pela palestrante. “Felizmente, o Rotary 
Internacional, nossa organização, preo-
cupa com o cuidado e prevenção da saú-
de das pessoas. Nossa saúde é essencial. 
No entanto 400 milhões de pessoas no 
mundo não têm acesso a serviços bási-

cos de saúde, não conseguem pagar por 
assistência médica.” disse a presidente 
Maria Eliana Pires.

Os rotarianos acreditam que saúde 
é um direito de todos. E que doenças 
resultam em miséria e sofrimento para 
milhões de pessoas no planeta.

Por todo o mundo, o Rotary lidera 
iniciativas em prol da saúde. Seja viabili-
zando projetos para equipar hospitais e 
clínicas, apoiando bancos de sangue ou 
realizando feiras da saúde.

A família rotária faz a diferença quan-
do o assunto é aumentar a qualidade 
de vida do próximo, proporcionando 
ao maior número de pessoas uma vida 
mais saudável.

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros discute hoje, em sua reu-
nião ordinária, o projeto que ins-
titui o Banco de Empregos para 
Mulheres Vítimas de Violência 
Doméstica, conforme Projeto de 
Lei 96/201, de autoria da vereado-
ra Iara Pimentel e que entra em 

primeira votação. O projeto acres-
centa o Art. 40 “A” da Lei 3.028, de 
4 de julho de 2002, que estabele-
ce sanções a empresas localizadas 
em Montes Claros, que discrimina-
rem a mulher no mercado de traba-
lho. O assunto foi discutido ontem 
de manhã em reunião da Comissão 
da Mulher da Câmara Municipal. A 
vereadora explica que a sua iniciati-

va é uma das várias que tem procu-
rado propor para dar maior supor-
te às mulheres vitimas de violência.

Segundo ela, nesse sentido 
propôs a moradia social para essas 
mulheres vitimas de violência, para 
que ao serem vitimas de agressão, 
não ficassem sujeitas a dividir o 
espaço residencial com o agressor. 
Poderia morar na casa. O projeto 

foi sancionado, mas não colocado 
em prática, pois nada foi realizado 
até agora. A vereadora salienta que 
se ela mulher tiver o suporte de 
contar com emprego, reduzirá ain-
da mais essa pendência. Ela afirma 
que caberia a Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Social formar 
esse banco de empregos, pedindo 
as empresas para abrir as vagas. 

Depois cadastrar as mulheres que 
foram agredidas e encaminha-las 
para o mercado de trabalho.

Na pauta da reunião de hoje, 
tem os projetos que concedem o 
titulo de benemérito ao superin-
tendente da Santa Casa, Mauricio 
Sérgio Sousa e Silva e ao prefeito 
Humberto Guimarães Souto. O 
Projeto de Lei n° 91/2021, do ve-

reador Valdecy Fagundes, concede 
título

Declaratório de Utilidade Pú-
blica Municipal ao Instituto Caste-
linho e Projeto de Lei 92/2021 do 
vereador Cláudio Rodrigues de Je-
sus, concede Titulo Declaratório de 
Utilidade Pública Municipal à Asso-
ciação de Desbravadores de Montes 
Claros (Desbravamoc). 

A Construtora Gilberti, de Goiania, 
desistiu em caráter definitivo de fazer 
as obras da ponte na avenida Minas 
Gerais, antiga Perimetral, que interliga 

os bairros JK e Floresta, em Montes 
Claros. Desde o dia 12 de abril a em-
presa venceu a licitação pelo valor de 
R$ 1.144.759,19 apesar do valor má-

ximo para a execução das obras ser 
de R$ 1.165.705,58. A empresa alega 
que o valor do aço subiu demais e 
em consequência, dos materiais de 
construção. O curioso é que na pri-
meira licitação, a Connor Engenharia 
venceu a licitação com um preço si-
milar, mas quando esperava a ordem 
de serviço para fazer a obra, foi sur-
preendida com o cancelamento do 

processo licitatório. Ontem de ma-
nhã o vice-prefeito e secretário mu-
nicipal Guilherme Guimarães anun-
ciou que ainda essa semana deverá 
ser publicado o novo edital da nova 
licitação.  Ele explica que estuda-se a 
possibilidade da própria Prefeitura 
executar o serviço, ganhando prazo, 
pois dispensaria a licitação.

A nova ponte atenderá a uma 

antiga reivindicação dos moradores, 
já que a ponte atual permite a passa-
gem de apenas um veículo por vez. 
Aproximadamente, quatro mil veícu-
los, entre carros de passeio, motos, 
caminhões, ônibus do transporte 
coletivo e de estudantes passam pelo 
local diariamente. Com a construção 
da nova ponte, um grande gargalo 
de trânsito será solucionado de for-

ma definitiva. Ela é o principal ponto 
de acesso aos campus do Instituto de 
Ciências Agrárias, Instituto Federal do 
Norte de Minas, Faculdades Funorte 
e Santo Agostinho, além do Presidio 
Regional e ainda de escoamento dos 
caminhões que entram no Distrito 
Industrial.

A Agência Nacional de Transpor-
tes Terrestres liberou, com quatro 
anos de atraso, a autorização para a 
construção dessa nova ponte.  Desde 
o ano de 2016 que a Prefeitura lutava 
para fazer a obra, mas esbarrou nas 
dificuldades de negociação inicial-
mente com a VLI, empresa controla-
dora da Ferrovia Centro-Atlântica, 
depois com o Departamento Na-
cional de Infraestrutura Terrestre 
e por fim com a ANTT. A obra foi 
liberada, com o projeto elaborado 
pela Prefeitura implicando que a 
atual ponte, com capacidade de re-
ceber apenas um veículo, será total-
mente retirada e no local colocada 
uma ponte duplicada. A ponte atual 
foi construída por iniciativa do en-
tão empresário Ruy Lage, da então 
Metalúrgica Norte de Minas, como 
forma de permitir que os filhos dos 
metalúrgicos pudessem assistir as 
aulas na então escola municipal.

O projeto inicial seria construir 
uma ponte ao lado da atual, para 
permitir a mão dupla. Porém, isso 
implicaria em impedir o fluxo das 
locomotivas e vagões ferroviários. 
Pelo novo modelo, as paralisações 
serão apenas quando tiver de insta-
lar as vigas, com três horas no má-
ximo. (GA)
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INGRATIDÃO

EU SEMPRE bato nesta tecla, mas que a INGRATIDãO é realmente 
um sistema de verdadeira falta de educação isso é. Aliás, todos aqueles 
cuja alma é sufocada pela soberba e a arrogância, sempre estão fazendo 
se identificar também pela ingratidão, um dos mais baixos sentimentos 
que assolam a humanidade. Estou comentando isso, porque nestes 56 
anos de jornalismo, tenho sido alvo de muitas ingratidões por parte de 
pessoas que eu promovi e promovo, inclusive, empresas que sempre 
são citadas nesta minha página e nem agradecem, pois certamente de-
pois que FICARAM RICOS, acham que tenho obrigação de DIVULGAR 
SEUS NEGÓCIOS, SUAS FAMÍLIAS, etc. NUNCA COBREI para dar co-
bertura nenhuma de evento, nem mesmo comercial, mas fico contente 
quando alguém pelo menos me MANDA UM AGRADECIMENTO, pois 
isso é reconhecimento, não?! Ainda bem que não são todos, mas deixa 
para lá, e sempre aprendendo a VALORIZAR AqUELES qUE REALMEN-
TE MERECEM. 

BOMBA FISCAL 

O furo do teto de gastos para cobrir o Auxílio Brasil, programa subs-
tituto do Bolsa Família, provocou turbulência no governo e no mercado 
na semana passada. Mas e daqui para frente, quais serão as consequên-
cias dessa manobra? Para especialistas, ao elevar o Auxílio Brasil a R$ 
400, sem cortar outras despesas, o governo cria uma bomba fiscal para 
quem for eleito no ano que vem. No mais, como sempre digo, existe 
muita gente acomodada com o auxílio e sem querer trabalhar.

ASSUSTOU MOC

NUMA TEMPESTADE violenta jamais vista com ventania derrubando 
árvores, chuvas de granizo quebrando telhado, cobrindo ruas, avenidas 
com pedras de gelo, e muitas e muitas outras tragédias causando verda-
deiro caos que abalou toda Moc e surpreendeu a todos. Nunca se viu 
na cidade um TEMPORAL TãO FORTE, mas graças a Deus, tudo passou.

MUDANÇA DE NOME

Desgastados, partidos mudam de nome, mas mantêm a ‘essência’ 
governista, quem quer que esteja no poder. De 2017 para cá, pelo me-
nos 11 partidos pediram autorização do TSE para trocar de nome. Na 
Câmara, antes do banho de loja, os antigos PRB, PEN e PTN votaram ma-
joritariamente com os governos Lula, Dilma e Temer. O comportamento 
governista se manteve com Jair Bolsonaro, chegando a um alinhamento 
de 93%, 95% e 81%, respectivamente, porém, agora, eles se autodeno-
minam Republicanos, Patriota e Podemos.

BODAS DE OURO

Nó próximo ano estarei promovendo a última noite de gala das “PER-
SONALIDADES DO ANO DO NORTE DE MINAS” em comemoração aos 
seus 50 anos de realizações. É claro que será uma noite especial com im-
portantes premiações, como sempre, numa escolha das mais rigorosas 
e criteriosa, para valorizar como faço há 56 anos, aqueles que realmente 
merecem e que fazem parte do progresso de Montes Claros e do Norte 
de Minas. TEREMOS UMA FESTA HISTÓRICA, me aguardem...
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INFELIZMENTE, conseguiram mesmo acabar com a LAVA JATO, que 
prendeu tantos “peixes” grandes que saquearam o Brasil e a maioria 
foram libertados pelos Ministros do STF. Acontecem coisas na política 
brasileira, que realmente parece ser de uma verdadeira MÁFIA. E o pior 
é que a maioria nem devolveu o dinheiro roubado do país e já estão aí 
querendo voltar para os cargos. 

CONSIDERANDO que o aumento do valor do combustível, decor-
rente dos reajustes constantes da Petrobras, tem consequências diretas 
no custo de vida dos mineiros, o Governo de Minas a partir de ontem 
congelou o ICMS do diesel no Estado a partir da última segunda-feira.

ONDE VAMOS PARAR? Imagine, que a partir de hoje teremos mais 
um aumento nos combustíveis e com isso como é de praxe, tudo au-
menta de maneira absurda. Realmente, algo precisa ser feito, não? Pois 
o povo já não aguenta mais e a oposição aplaude de pé estes aumentos 
da Petrobrás.

A TURBULÊNCIA no mercado financeiro tem feito muitas empresas 
mudarem de rota. Antes embalados pela percepção de melhora da eco-
nomia, os planos para abertura de capital na bolsa foram colocados em 
pausa, à espera de um mar menos revolto.

MONTES CLAROS chora com o falecimento do grande MESTRE 
ZANZA, um ícone do folclore montes-clarense, que entrou para história. 
Será sempre lembrado, principalmente pelos catopés que ele comandou 
por diversos anos. Descanse em paz MESTRE e meus sentimentos aos 
familiares.

NO MOMENTO em que o Brasil conseguiu, finalmente, imunizar a 
maior parte da população contra a Covid-19 e começar a retomada da 
normalidade, o Ibovespa acumula queda de 10%. Em 2020, ano atrope-
lado pela pandemia, o índice subiu quase 3%.

DENÚNCIA REALMENTE GRAVE: Hugo Armendo Carvajal, ex- ge-
neral e ex-chefe da inteligência do Governo Hugo Chaves, confirmou à 
justiça da Espanha que Chaves e Nicolas Maduro enviaram dinheiro para 
regimes de esquerda da América Latina inclusive, CUBA, ARGENTINA 
dos Kirchner e o BRASIL DE LULA.

SILENCIADAS pela pandemia neste ano, as escolas de samba de São 
Paulo começam a esquentar os tamborins (não resisti ao lugar comum, 
perdão, leitores!). Aos poucos, atividades presenciais são retomadas, 
como ensaios da bateria, mas com restrições e fechadas ao público em 
geral. Os desfiles do Grupo Especial estão marcados para os dias 25 e 
26 de fevereiro, com quase todos os ingressos, para as arquibancadas, 
vendidos.

VOU ABRIR a página de hoje com esta bela foto da minha 
maravilhosa sobrinha, ISADORAH PAULINO, que é modelo, 
empresária do setor fashion e influenciadora. Como sempre, 
mulher bonita é o que não falta em nossa Montes Claros e Isa-
dorah está aí expandindo charme, beleza e muita categoria.

FOTOGRAFANDO em Miami, a querida médica, Michele Alen-
car.

UMA NOITE NA BAHIA- Nestas minhas reminiscências de 56 
ANOS DE JORNALISMO no Automóvel Clube, vou relembrar 
a festa UMA NOITE NA BAHIA, que promovia no Automóvel 
Clube há vários anos. Na época, eu levava o autêntico TER-
REIRO DE MACUMBA, para fazer apresentação na pista do 
clube. Um espetáculo maravilhoso que era apresentado in-
clusive pelos inesquecíveis, PAI DE SANTO, ZÉ FERNANDES, 
com suas baianas com trajes luxuosíssimos, CASTELO com 
seu grupo, TRENZINHO, entre outros. Havia as batucadas da 
Macumba, o ritual e até mesmo com muita naturalidade, uma 
vez, Zé Fernandes sacrificou um frango o que fez o povo fi-
car chocado. O AC era transformado em um local baiano com 
gigantescos painéis do PELOURINHO, do FAROL DA BARRA, 
muitas palmeiras, etc. VÁRIAS BAIANAS ficavam na entrada 
distribuindo acarajés. Como a colônia baiana aqui em MOC 
sempre foi muito grande a festa superlotada e depois do 
show havia o grande baile. Muitas vezes, eu trazia GRUPOS 
DE MACULELE, dança africana de Salvador. Foi uma festa que 
muita e muita gente deve relembrar. Todos os anos a NOITE 
DA BAHIA era esperada para todos aplaudirem o SHOW DE 
CANDOMBLÉ, com bandas famosas da Bahia. Estou ilustran-
do este texto com três fotos deste evento: O SALÃO ficava tão 
cheio que muitos sentavam no chão para ver o show. 

VEJA UM DOS COMPONENTES do Candomblé encenando 
na pista do AC o recebimento de um espírito. Era tudo autên-
tico, com ‘despacho’ e tudo mais. 

FOTO REALMENTE espetacular esta onde eu estou sendo 
servido acarajé na entrada do AC com os inesquecíveis, Lazi-
nho Pimenta e Haroldo Lívio.

ARRAIAL D’ AJUDA sempre sendo palco de importantes ca-
samentos como da médica, DANIELA ROCHA SOUZA com o 
empresário DANIEL KERN PIRES. Meu grande amigo Celso 
( Jacaré) voltou a emocionar em levar mais uma filha ao altar, 
que foi montado a beira mar no Canto da Alvorada. É claro 
que este casamento reuniu não só a família, mas muitos con-
vidados daqui de Moc. Detalhes com outras fotos nas próxi-
mas colunas.

MINAS GERAIS perdeu um dos grandes homens, ou seja, LÚ-
CIO BENQUERER, amigo que tive a honra de conviver muitos 
anos, inclusive quando dava assistência a Matsulfo e tinha um 
apartamento a sua disposição em Paris, onde sempre me ce-
dia. Falar sobre Lúcio daria um belíssimo livro de exemplos, 
dinamismo visão e de ser um homem verdadeiro, amigo sin-
cero de todos e que marcou sua história na cidade onde nas-
ceu e cresceu e que amava tanto, ou seja, GRÃO MOGOL. Não 
pode falar nesta nossa cidade histórica sem lembrar-se de 
LÚCIO, que deixou ali para eternidade O MAIOR PRESÉPIO 
AO CÉU ABERTO DO MUNDO montado entre as belas pedras. 
Ele ocupou vários cargos importantes, inclusive, nesta foto, 
quando ele era presidente da Associação Comercial de Minas 
Gerais, eu lhe entreguei o diploma e troféu de PERSONALI-
DADES DO ANO DO NORTE MINAS. Meus sentimentos a sua 
esposa, Vilma e demais familiares. 

COM AS IRMÃS: Islan, Mary e Terezinha Wanderley.
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